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Presionan alimentos y educación a inflación

CONÉCTATE

Celebra AMLO llegada
de agua a Monterrey

1/Deportivo Internacional1/Local

Ciudad de México / El Universal         

Bajo el grito de “Ya llegó el agua a
Monterrey” y con aplausos, el presiden-
te Andrés Manuel López Obrador infor-
mó que ayer por la mañana comenzó
operaciones la Planta de Bombeo San
Roque, que conducirá el vital líquido
proveniente del acueducto El Cuchillo
II, al área metropolitana de Monterrey.

En conferencia de prensa matutina,
el mandatario federal aseguró que con
esta obra se garantiza que no habrá
escasez de agua en la capital regiomon-
tana por al menos seis años.

“Ya está y ya inició la llegada del
agua, el abasto del agua. Esto va a signi-
ficar un incremento en el abasto como
del 10% del total y cuando van a ir
entrando periódicamente, cuando entre
toda el agua que son 5 mil litros por
segundo, van a tener como 40, 50% más
del agua disponible. Lo que les va a per-
mitir agua sin escasez mínimo seis años.
Es una obra importantísima”, dijo.

“Muchas felicidades a todos los tra-
bajadores. Llegó a las 5 de la mañana
llegó”, indicó.

En Palacio Nacional, el presidente
detalló que se trata de la primera etapa
de esta obra de infraestructura, pues
indicó que será inaugurada en su totali-

dad en el próximo mes de diciembre.
Luis Carlos Alatorre Cejudo, direc-

tor general del Organismo de Cuenca
Río Bravo de la Conagua, informó
mediante un video transmitido en la
Mañanera, de la puesta en marcha del
acueducto El Chuchillo II.

La Planta de Bombeo número 4 se
puso en marcha el jueves 21 de sep-
tiembre a las 19:30 horas. 

Aunque el proyecto aún no está ter-

minado por completo, en pocos días se
cumplirá con el objetivo propuesto por
el mandatario, de abastecer con 1 mil
litros por segundo.

Además, Alatorre Cejudo publicó en
la red social X: “Al final la ingeniería
hidráulica nos daría la razón!!! La pri-
mera fase de 1200 lts/seg  ya son una
realidad, con ello mitigaremos  los
niveles críticos  de Cerro Prieto y La
Boca.Siguiente misión 5000 lts/seg”.

La coordinadora del Frente Amplio acusa actos anticipados de campaña.

En Escena

‘(La obra) va a permitir agua sin escasez mínimo seis años’, manifestó.

Tigres y Rayados se verán
frente a frente en el estadio
Universitario para definir cuál
de los dos equipos es el líder
de la Sultana del Norte en el
Clásico regio 133, un duelo

en el que llegan en condicio-
nes similares y en el que los
felinos buscarán revertir la
anterior derrota ante La

Pandilla en la Leagues Cup.
1/Deportivo

Buscan la
supremacía

regia

El excanciller pidió a Morena corregir ‘el rumbo’ y comparó el llamado a la

unidad ‘a toda costa’ con prácticas del ‘ PRI antiguo’.

Asegura el presidente que no habrá escasez del vital líquido en la ciudad.

Acueducto El Cuchillo II garantiza aumento de 10% de abasto, informa.

Ciudad de México / El Universal         

Marcelo Ebrard inició una gira por el
país bajo su asociación civil El Camino
de México, con la exigencia de que se
reponga el proceso interno de Morena
y ser el candidato a la presidencia en la
elección de 2024.

Si bien dijo que permanecerá en
Morena, señaló que no busca ser senador
ni diputado, sino que continúa firme por
buscar la presidencia de la República.

Desde Tlaxcala, acompañado de
decenas de simpatizantes, señaló que
durante el proceso interno de Morena
observaron una serie de prácticas polí-
ticas que deben superar.

“No nos vamos a quedar callados.
No estamos de acuerdo. El día que pre-
sentamos nuestro punto de vista acor-
damos también presentar una impugna-
ción informada de todo lo que se vio en
la República mexicana. Lo que vieron
ahora es una muestra de todos los testi-
monios que hay de que estoy hablando
con la verdad”, sostuvo.

“Morena tiene que responder y corre-

gir. Que no nos hablen de unidad a toda
costa porque es lo que se usaba, perdón
que lo diga, en el PRI antiguo”, dijo.

El excanciller apuntó que presenta-
ron la impugnación hace dos semanas,
pero la Comisión Nacional de
Honestidad y Justicia de Morena no ha
dado respuesta a su queja.

“Si la idea es que pase el tiempo
indefinidamente, también lo vamos a
decir, porque no lo vamos a permitir.
Tienen la obligación estatutaria y legal
de contestarnos a la impugnación que
presentamos. Tienen que corregir lo
que está mal”, apuntó.

Advirtió que tienen que corregir
estas prácticas porque está en puerta la
elección de candidaturas de nueve
gubernaturas en las elecciones de 2024.

Denunció la intervención de gobier-
nos estatales, uso indebido de recursos
públicos, acarreos y falta de transpa-
rencia en el proceso. “Ese camino nos
obliga a ser congruentes, consistentes,
íntegros, perseverantes, porque esta-
mos hablando de la grandeza de
México”, expresó.

Ciudad de México / El Universal       

Después de que el Instituto Nacional
Electoral (INE) le impusiera medidas
cautelares por su evento realizado en el
Ángel de la Independencia, la senadora
Xóchitl Gálvez le solicitó que también
sancione los actos anticipados de cam-
paña de la exjefa de gobierno, Claudia
Sheinbaum, virtual candidata presiden-
cial de Morena.

“Ojalá el INE también sancione estos
actos anticipados de Morena. Ojalá, real-
mente, el INE viera quiénes pusieron
espectaculares, o sea, Morena tapizó,
Claudia tapizó el país con espectacula-
res, tapizó el país de bardas, hizo even-
tos con recursos públicos, donde los
gobiernos estatales llevaron gente, con
todo respeto, acarreada”, señaló.

Posteriormente, a través de sus redes
sociales anunció que borraría tres publi-
caciones por instrucción del INE, publi-
cación que acompañó de tres links.

En conferencia de prensa en
Campeche, acusó que Sheinbaum lleva
dos años realizando campaña ilegal,
antes de dejar su cargo como jefa de
Gobierno, y pagada con recursos de la

Ciudad de México.
“Tiene dos años en campaña, a

cargo de recursos públicos de la
Ciudad de México, por eso muchos
ciudadanos de la Ciudad de México se
preguntan si la caída de la Línea 12 del
Metro se debió al desvío de recursos
públicos, porque como saben no se le
dio el mantenimiento adecuado y ahí
fallecieron 26 personas”, comentó.

Por el contrario, defendió sus reco-
rridos por el país al señalar que “son
eventos pequeños, son eventos orgáni-
cos, lo que estamos haciendo”, previo a
una reunión que sostuvo ayer con
empresarios en Ciudad del Carmen.

También aseguró que el presidente
Andrés Manuel López Obrador tratará de
comprar votos a través de los programas
sociales, a los que se les planteó destinar
más de 727 mil millones de pesos en el
Paquete Económico del 2024.

“A través de los programas sociales va
a intentar cooptar el voto para Morena, y
aprovecho para decirles cuál fue el deba-
te con el que empecé con el presidente: él
aseguró en su conferencia mañanera que
yo pretendía quitar los programas socia-
les, cosa absolutamente falsa”, dijo

Ciudad de México / El Universal       

Aun cuando la inflación en México
continuó con su tendencia a la baja, el
aumento en los precios de algunos ali-
mentos y servicios educativos metieron
presión en la primera mitad de sep-
tiembre, de acuerdo con los datos
publicados por el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi).

Dentro de la parte subyacente de la
inflación, es decir, los bienes y servi-
cios cuya variación de precios es
menos flexible, destaca el caso de las
colegiaturas que repuntaron 6.58% en
la primera quincena de septiembre res-
pecto al mismo periodo del año ante-
rior, el alza anual más elevada en 18
años desde la segunda quincena de
mayo de 2006 cuando reportó un
aumento de 6.61%.

Entre las colegiaturas que reporta-
ron las mayores alzas se encuentran:
Universidad con un incremento anual
de 7.15%; Primaria, 6.95%;
Secundaria, 6.29%; Preescolar, 6.22%;
Guarderías y Estancias Infantiles,

6.21%; y Preparatoria, 5.98%.
Dichos aumentos fueron resultados

de la necesidad que tienen los centros
educativos privados de recuperar el
terreno perdido durante la pandemia,
así como a la necesidad de nivelar el
salario de los profesores.

Por su parte, al interior de la infla-

ción no subyacente, es decir, cuyos
precios son más volátiles, el encareci-
miento de frutas y verduras registró
un alza anual de 6.98%, entre los que
destacan: el limón con un alza anual
de 49.07%; zanahoria, 36.16%; toma-
te, 33.61%; chile serrano, 19.81%; y
ejotes, 16.54%.

De acuerdo con el Inegi, las frutas y verduras registraron un alza anual de 6.98%.

Pide Xóchitl sancionar a Sheinbaum 

Insiste Marcelo Ebrard en
candidatura presidencial



a reciente extradición
de Ovidio Guzmán,
hijo del otrora líder del
Cártel de Sinaloa,
supone el último hito de
la relación bilateral

entre Estados Unidos y México en
temas de seguridad. Celebrada en
Washington con bombo y platillo
como un hito en la cooperación poli-
cial entre ambos países, la veloz
extradición parece concordar con los
tiempos políticos. Frente a la elección
de 2024, esta detención supone para
Biden un resultado vistoso en la lucha
contra el tráfico de fentanilo, uno de
los problemas de salud más graves
para los estadounidenses, que tan solo
en 2022 tenía 12 millones de consum-
idores, y ocasionó 110 mil muertes
por sobredosis. En Palacio Nacional,
no obstante, la reacción fue algo dis-
tinta: el mandatario mexicano dio la
impresión de haber cedido con la
extradición, para evitar su uso políti-
co en la elección norteamericana.

La cooperación de ambos países
en materia de seguridad, sin duda, es
un tema que está permanentemente
en la agenda binacional. Dada la
importancia de México para la
seguridad nacional de Estados
Unidos, desde la firma del Tratado de
Libre Comercio en 1994 aumentaron
los operativos conjuntos. Más tarde
se avanzó a la Iniciativa Mérida, cuyo
objetivo era consolidar la coop-
eración binacional en lo que respecta
a la seguridad entre ambos países a
través de 4 pilares. Dicho programa
estuvo plagado de complicaciones,
desde su concepción asistencialista
hasta la incapacidad, ya en el gobier-
no de Peña Nieto, de detectar su ver-
dadera efectividad, pues después de
dos sexenios no parecía remitir el
tema de la inseguridad. A partir del
2021, se consolidó el Entendimiento
Bicentenario, con el objetivo de cam-
biar el enfoque hacia una visión pre-

ventiva de la seguridad, sin embargo,
poco sabemos de los resultados y el
trabajo que este mecanismo ha deja-
do.

Las prioridades en materia de
seguridad de Estados Unidos y
México son distintas. Mientras que en
México la urgencia se centra en la
reducción de la violencia, en el país
vecino el discurso se centra en los
narcóticos y en la crisis de salud oca-
sionada por el fentanilo, de la cual
han culpado a los países productores
sin ninguna autocrítica al abordaje
fallido que a esta problemática se le
ha dado en su país.

Durante este sexenio, la relación
bilateral ha tenido diversos vaivenes.
La detención de Cienfuegos orquesta-
da por Washington en 2020 sin
conocimiento de autoridades mexi-
canas, fue interpretada como un gesto
de desconfianza y mala coordinación
entre ambos países. La relación con la
DEA no ha sido menos compleja.
Desde el catastrófico arresto fallido
de Ovidio Guzmán en 2019, que dio
paso al “Culiacanazo” —cuando el
gobierno actual, tras la amenaza del
Cártel de Sinaloa de asediar a la
población, decidió liberar al hijo de
El Chapo— quedó patente la incon-
formidad de las autoridades norteam-
ericanas con el procedimiento del
gobierno federal. Dentro del reproche
el punto clave era la insistencia de las
autoridades norteamericanas para
concretar y acelerar las extradiciones
pendientes. Este nuevo episodio nos
obliga a reflexionar, de cara a las
elecciones, sobre las prioridades y
acuerdos en materia de seguridad de
ambos países, así como en la respon-
sabilidad compartida que sostienen.

Con los procesos electorales de
ambos países se aceleran las necesi-
dades de los gobiernos por ofrecer
resultados y liberar las presiones. Sin
embargo, un cambio de enfoque en
ambos lados de la frontera es nece-
sario. Por más vistosas que puedan
ser este tipo de capturas, no atacan los

problemas de fondo. Mientras el mer-
cado de Estados Unidos siga
requiriendo fentanilo, con toda prob-
abilidad el vacío de poder que deja
Guzmán tras su captura será llenado
por un nuevo liderazgo capaz de con-
tinuar con el trasiego y tráfico de opi-
oides. La crisis de salud pública debe
atacarse con un abordaje integral, con
énfasis en la prevención y la reduc-

ción del daño. Lo mismo vale, en su
cruzada, para el gobierno mexicano.
Los resultados más evidentes de la
cooperación binacional parecen
reproducir la dinámica de los anteri-
ores sexenios: capturas espectacu-
lares orquestadas por el FBI y la
DEA, en coordinación con las autori-
dades de seguridad mexicanas.
Mientras la estrategia de seguridad no
se centre en un enfoque preventivo,
que ataque las causas profundas del
crimen, la inseguridad continuará.

@EuniceRendon

a disputa subyacente entre el
México de los abrazos y los
Estados Unidos por el tráfico y
la elaboración del fentanilo
alcanzó en los últimos meses
niveles de confrontación abier-

ta y de hostilidad manifiesta.
La tolerancia y evidente colusión de los

tres niveles de gobierno en regiones enteras
con el cártel de Sinaloa cerró hace unos días
un capítulo del grandioso libro transformador;
cuatro años después López Obrador dobló las
manos autorizando la extradición del primer
hijo del delincuente Guzmán Loera. Las
secuelas de la maniobra para mandarlo el
pasado 15 de septiembre en plenas fiestas
patrias, a Estados Unidos donde era requerido
por diversos delitos, todavía son de pronósti-
co reservado.

En las profundidades de las aguas cuatroté
hay otro conflicto latente y suma preocu-
pación alrededor de la red de vínculos y la
información que saldrá a la luz pública en el
timing correcto estadunidense para demostrar
su eficaz soft power y la corrupción que per-
mitió el empoderamiento de los denominados
“chapitos”.

Esa cita con la historia llegará ya encar-
rerados en las campañas presidenciales donde
además López Obrador pretende continuar
con otro sexenio de abrazos.

La imparable violencia y la suma de las
crisis en asuntos bilaterales está llegando a un
punto de ebullición en medio de los torbelli-
nos electorales.

Las maromas y distractores políticos en
destapes no alcanzan para mitigar la percep-
ción del caos y desorden que reina en este
(des) gobierno.

La evidente presión para extraditar exitosa-
mente al “chapito” criminal logró despejar
una parte de la neblina política en la tensa
relación bilateral salpicada además del escán-
dalo en el pasado desfile militar del contin-
gente de Rusia y China, actores protagonistas
del nuevo orden multipolar y con profundas
diferencias con Estados Unidos. El contexto
geopolítico global y en la región amerita un
enfoque más estratégico y menos visceral.

El ángulo de visión presidencial cada vez
más disperso, caótico y aldeano sobre los
focos rojos en el país son punta de lanza de un
patrón de pensamiento incoherente y frag-
mentado en un contexto muy delicado y con
aristas no contempladas y evidentemente no
atendidas.

La explicación pedestre y señalamiento
contra el gobierno de Joe Biden y la ONU
alrededor de la crisis migratoria, la cual no
debe olvidarse, se desencadenó por aquel irre-
sponsable anuncio en 2018 de abrir las fron-
teras para la tramitación de visas de trabajo,
no sólo fue un despropósito sino su imple-
mentación otro absoluto fracaso.

Hoy, la ola de migración desordenada en
México está siendo disparador de más con-
flictos latentes en el plano doméstico, en la
relación bilateral y en la región.

La herencia también de este fracaso para la
próxima administración engloba uno de los
desafíos más complejos y controvertidos en
política y en las relaciones internacionales.

Mientras se estira la cuerda Morena ayu-
dando a que el engrudo se siga haciendo
bolas, en la burbuja del palacio se concentran
en el árbol electoral perdiendo de vista el
bosque de los factores externos impredecibles
que son, literalmente, potenciales bombas de
tiempo.

ste jueves, la flamante
gobernadora del Estado
de México, Delfina
Gómez, se reunió con la
cúpula de la iniciativa
privada del Estado de

México, o por lo menos con quienes
impulsaron, explícita o implícitamente,
su candidatura y ascenso al Poder
Ejecutivo mexiquense.

La “maestra”, como todos se
refieren a ella, llegó enfundada en un
traje sastre blanco y una mascada en
tonos verdes, escoltada por su excoor-
dinador de campaña y también fla-
mante secretario de Gobierno, Horacio
Duarte, quien le ayudó a concretar la
reunión con los empresarios, pues
desde antes y durante la campaña fue él
quien hizo esos vínculos con una parte
de la iniciativa privada mexiquense.

El acuerdo final lo cerró el presi-
dente del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE), Francisco
Cervantes, quien, como buen texco-
cano, coordinó la visita de los tres rep-
resentantes del Grupo Texcoco a la tier-
ra que gobernó el Grupo Atlacomulco
durante más de 80 años.

El discurso de la nueva gobernadora
fue breve, de unos 15 minutos, en el
que les habló claro a los dueños del
dinero: “Lo único que les puedo pedir
es que generen empleos”, les dijo. “No
va a haber moches ni extorsiones de
funcionarios de mi gobierno; quien
quiera invertir no va a tener que pagar
un peso”.

"Ustedes, el sector empresarial
jugarán un papel fundamental, porque
estoy convencida que si a ustedes les va

bien, claro que a los mexiquenses nos
irá mejor, porque queremos un estado
de bienestar, en donde todas y todos se
beneficien”, añadió.

Esas palabras fueron lo más rele-
vante del discurso de Delfina Gómez.
Llamó la atención el frío saludo entre
Horacio Duarte e Higinio Martínez,
representantes del Grupo Texcoco
quienes se pelearon por el liderazgo de
esa franquicia política y por los afectos
de Palacio Nacional y de la “maestra”
Delfina Gómez. Aunque después del
evento se quedaron platicando un tiem-
po, fue evidente el hielo que pusieron
de por medio cuando se saludaron a la
llegada al fraccionamiento Bosque Real
Country Club de Huixquilucan, donde
se llevó a cabo el desayuno.

Otro apunte interesante de Horacio e
Higinio es que la “maestra” Delfina se
refirió con el mismo respeto a los dos,
aunque el primero será quien tome
mayor relevancia en su gabinete, como
secretario de Gobierno, y el segundo su
coordinador de Gabinete. La lucha de
poderes entre ambos no ha terminado.

De parte de los empresarios estu-
vieron Max El Mann, de Fibra Uno; el
anfitrión, Marcos Salame, creador de
Bosque Real; Jorge Melgarejo, de
Grupo Omega, y Jorge Alvarez Hoth,
de Alcance Financiera. También políti-
cos y directivos como Roberto Campa,
Óscar González Yáñez y los man-
damases de Huixquilucan: el diputado
Enrique Vargas y su esposa Romina
Contreras, alcaldesa de la demarcación.

Una de las flamantes funcionarias
del gabinete de Delfina Gómez más
aplaudida fue la nueva titular de
Desarrollo Económico, Laura González
Hernández, expresidenta del CCE

local.
El que se vio muy mal fue el diputa-

do José Antonio García, de
Huixquilucan, quien era detractor de
Delfina Gómez y hace unos meses
pactó su salida del PAN para sumarse a
Morena. Ahora se desvive en elogios
hacia la “maestra” porque busca, de la
mano de Horacio Duarte, ser el próxi-
mo alcalde de Huixquilucan.

Posdata
Hablando del gabinete de Delfina

Gómez, Andrés Manuel López Beltrán
y su grupo político les ganó la partida a
los acolmillados miembros del Grupo
Texcoco, y se quedaron finalmente con
el control de la que será quizá la depen-
dencia más importante de la primera
administración morenista en el Estado
de México. Con el nombramiento de
Paulina Moreno García como secretaria
de Finanzas, el hijo del Presidente ten-
drá el control de recursos anuales que
rebasan los 355 mil millones de pesos.

Como hemos relatado en esta
columna, Moreno García forma parte
de los “nuevos” funcionarios que han
ganado terreno en la administración
cuartotransformista de la mano del
conocido Andy; aquellos que han
alcanzado las más altas posiciones de
poder en el SAT, la Secretaría de
Gobernación, la Ayudantía de la
Presidencia, la Secretaría de Hacienda
y la Secretaría de Educación, por men-
cionar solo algunas dependencias.

La economista egresada del CIDE se
había desempeñado previamente como
titular de Administración y Finanzas de
Nafin, desde donde se identificó su par-
ticipación en un esquema de contratos a
sobreprecio, a través de una muy
extraña arrendadora.

El vehículo inmobiliario utilizado
para esos fines era el denominado Plaza
Insurgentes Sur SA de CV, una com-
pañía privada encargada de propor-
cionar a la institución que encabeza
Luis Antonio Ramírez servicios de
arrendamiento y administración de
inmuebles y de mobiliario, la misma
que opera sus dos edificios del conjun-
to de Plaza Inn, en los que también hay
oficinas de la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público.

Plaza Insurgentes Sur ha recibido
durante la presente administración
recursos por más de mil millones de
pesos que se destinaron a la cobertura
de millonarios contratos con sobrepre-
cio incluso de hasta 30%, los cuales
resultan prácticamente imposibles de
auditar por tratarse de transacciones
entre particulares.

Entre las beneficiarias de esas
transacciones están las firmas
Solulimp, que prestaba servicios de
limpieza, y Graviton, encargada de la
instalación de cámaras de circuito cer-
rado en Nafin. De ambas operaciones
se ha dado ya cuenta en este espacio sin
que hasta el momento la financiera
aclare los recursos que destina a la
operación de su inmobiliaria.

Junto con Moreno García controla-
ban las contrataciones María Ibarra
Hernández, identificada como directora
de Plaza Insurgentes Sur. Ambas son
amigas del exdirector de Nafin, Juan
Pablo de Botton, quien ahora despacha
como subsecretario de Egresos de la
Secretaría de Hacienda y es heredero
del colegio en el que estudiaron los
hijos del jefe del Ejecutivo: la prepara-
toria Logos.

@MarioMal.

n la entrega anterior sugeri-
mos que el Frente Amplio
por México debe ofrecer,
como como parte de su pro-
grama de gobierno, adoptar
—en serio— el sistema de
los derechos humanos con-

tenido en los tratados y convenciones interna-
cionales firmados por México y consagrados
en la constitución política (Art. 1° y todo el
Título 1). ¿Por qué importa hacerlo?

Desde tiempos inmemoriales, las luchas
por derechos han sido el motor de la democra-
cia y del sistema jurídico. Con todos sus
defectos, la forma de gobierno democrático y
el sistema internacional de los derechos
humanos es el punto culminante del horizonte
de convivencia con justicia y reconocimiento
mutuo más avanzado. ¿Por qué esas conquis-
tas han de ser privativas de las personas que
viven en los estados que consiguieron deshac-
erse de las formas más terribles de la
explotación y no de los ciudadanos de lati-
tudes atrasadas, que los exigen en vano a sus
estados? La única respuesta posible es que no
han conseguido el acceso al poder político que
sí han logrado los ciudadanos en los países
desarrollados. Donde ha habido o hay estados
de bienestar es donde también se ha dado la
mayor extensión de la democracia y los dere-

chos, y estos se retroalimentan mutuamente.
Esto no quiere decir que la democracia pro-
duzca inmediatamente igualdad, sino que es el
espacio político en el que mejor se puede con-
struir.

Salud y educación ocupan un lugar funda-
mental entre los derechos humanos. Son bases
del arranque de las personas en la vida.
Disfrutar de salud y educación hace posible
que las personas puedan vivir vidas con senti-
do, no sólo sobrevivir. A estos dos derechos
deben corresponder los bienes públicos que la
comunidad política se obliga a proveer con
suficiencia y calidad. El trabajo digno es otro
derecho humano, como lo son las libertades
civiles y políticas, sin las cuales los demás
derechos no existen o están sujetos a lealtades
serviles. No hay espacio para una exposición
exhaustiva, que puede encontrarse en mi
Ensayo para después del naufragio.

Es obvio que los derechos humanos se dis-
frutan apenas precariamente en México y que
aquellos que se habían ya conquistado se han
deteriorado en detrimento de la calidad de
vida y la dignidad de las personas. El resen-
timiento y la ira contra los políticos tienen de
base la conciencia ciudadana de la farsa en
que diversos gobiernos y partidos han conver-
tido el servicio público. Pero la otra cara de la
misma moneda es el bajo grado de organi-
zación y exigencia de la sociedad para el
cumplimiento de los derechos. Por desgracia,

en nuestro país, el avance en la conquista de
estos derechos es tan limitada que se traduce
en la pobreza de millones y que, por esa
condición, se vuelven carne de cañón de cuen-
tos de hadas bananeras como los de la 4t.

Contra lo que proclaman los autoritarios de
la izquierda (confiados en seguir en el gobier-
no), los derechos no son antinómicos. La
oposición que pregonan entre libertad e igual-
dad está hecha de falacias. La más flagrante de
ellas es la de que sólo la dictadura del prole-
tariado (sea lo que eso sea hoy, en ella están
pensando), puede superar las condiciones
actuales de explotación y opresión. Aunque
esa falacia de la bondad de la dictadura no se
origina en ellos, sino en la antigüedad, se
extiende hasta nuestros días y se convierte en
una de las bases ideológicas del populismo
autoritario. Se trata de un "reload" que no
resiste el análisis histórico (ni lógico) y que no
puede contra la evidencia de que la democra-
cia es la forma de gobierno que mayor igual-
dad ha propiciado.

La mayor oportunidad que tenemos hoy
para llevar los derechos humanos al nivel de la
política pública está en el FAM, siempre y
cuando su cuarta fuerza, la sociedad civil, no
retire el dedo del renglón en su demanda por
hacer que los derechos de la gente de este país
cuenten y se obligue a que cuenten de hecho y
no sólo en el papel.

@pacovaldesu

sábado 23 de septiembre del  2023
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Ciudad de México / El Universal              

Uriel Carmona, fiscal de Morelos, salió

libre este viernes a las 9:48 horas por la

puerta principal del penal del Altiplano

en el Estado de México.

Tras una dura batalla legal, Carmona

Gándara salió del penal, luego de que

ayer jueves un Tribunal Colegiado

ordenó su inmediata libertad, informa-

ron sus abogados.

En los primeros días de septiembre,

fue trasladado del Reclusorio Sur al

Centro Federal de Readaptación Social

(CEFERESO) Número 1 en Almoloya

de Juárez, Estado de México.

De esta manera, llevará sus procesos

penales en libertad, relacionados con el

feminicidio de la joven Ariadna Fernanda

y la presunta tortura contra Luis Alberto

Ibarra Ramírez, alias “El Diablo”.

Por unanimidad de votos, los magistra-

dos del Tercer Tribunal Colegiado en

materias Penal y Administrativa, con resi-

dencia en Cuernavaca, Morelos, aproba-

ron revocar el fallo de la titular del

Juzgado Quinto de Distrito, Martha

Eugenia Magaña López, quien negó la

suspensión provisional en el juicio de

amparo que Carmona Gándara, preso en

el penal del Altiplano, interpuso contra la

prisión preventiva por el delito de tortura.

PJ, A FAVOR DE LA IMPUNIDAD:
CLAUDIA SHEINBAUM

Luego de la liberación de Uriel Carmona,

fiscal de Morelos, quién salió este viernes

del penal del Altiplano en el Estado de

México, la virtual candidata presidencial

de Morena, Claudia Sheinbaum dijo que

el Poder Judicial está a favor de la impu-

nidad en el país por lo que es necesaria

una reforma para hacer justicia.

“(La detención) significa que el

Poder Judicial está por la impunidad.

En vez de procurar, de hacer justicia, de

hacer justicia porque son las fiscalías

quienes solicitan a los jueces, en vez de

hacer justicia pues está a favor de la

impunidad de nuestro país. Por eso

tiene que reformarse el Poder Judicial”,

entrevista previó a la firma del Acuerdo

por la Unidad en Hermosillo, Sonora.

Sheinbaum comentó que no estaba

de acuerdo con la liberación de Uriel

Carmona y ello demuestra nuevamente

una falla en el uso de la justicia, pero si

un beneficio a un “presupuesto delin-

cuente porque no ha sido juzgado”.

Relató que es una persona que desde

finales del año pasado había sido parte

de encubrir el un feminicidio Ariadna y

fue demostrado públicamente, pues

oculto la verdad.

Detalló que la Fiscalía General de

Justicia de la Ciudad de México abrió

este procedimiento, y que la interpreta-

ción que la Secretaría de Gobernación

del Gobierno del presidente Andrés

Manuel López Obrador es que el fuero

no alcanza para los delitos locales.

“Son cuatro veces y cuatro amparos, es

decir hay una orientación por parte del

poder judicial de que este salga en liber-

tad. Y llama la atención porque es este

encubrimiento que yo he llamado muchas

veces una tienda de disfraz. Se disfrazan

de feministas, pero cuando se trata de que

haya justicia entonces esconden la mano”.

Ciudad de México / El Universal         

El presidente Andrés Manuel López

Obrador reveló que el subsecretario de

Salud, Hugo López-Gatell, le informó

de sus intenciones de renunciar al cargo

para buscar la candidatura de Morena

para la jefatura de gobierno de la

Ciudad de México.

López Obrador señaló que quien

aspira a ser candidato en las próximas

elecciones no puede tener un cargo en

el Gobierno, pero que no se trata de un

asunto legal sino moral.

“Ya me han notificado algunos que

van a retirarse, como diez”, dijo.

En conferencia matutina, reconoció

a Hugo López-Gatell por su trabajo

durante la pandemia de covid-19, así

como a otros funcionarios.

“No estoy buscando inclinar la balan-

za por nadie, por lo mismo, porque el

pueblo es mucha pieza. Cometen un error

los que piensan que con los espectacula-

res y quitándole en las fotos 10 años, que

los arreglan, con eso ya”, expresiones.

“Si no son electos, a nosotros nos

ayudan, aquí están las puertas abier-

tas”, sostuvo.

Por su parte, López-Gatell confirmó

que competirá en la elección de candida-

to para gobernar la Ciudad de México.

Sin embargo, el funcionario

renunciaría al cargo sin rendir cuen-

tas al Congreso de la Unión desde

hace más de tres años.

La última vez que lo hizo fue en el

Senado de la República en el marco de

la glosa del Segundo Informe, en 2020,

ocasión que aprovechó para demeritar

el uso del cubrebocas como una forma

de evitar los contagios.

En los últimos tres años, en la

Cámara de Diputados, en el Senado de

la República y la Comisión

Permanente, las bancadas de Morena y

sus aliados han bloqueado más de un

centenar de puntos de acuerdo para lla-

mar a López-Gatell a comparecer.

En sus redes sociales, el subsecreta-

rio refirió que participará en el proceso,

en el que competirá con la alcaldesa

Clara Brugada y el exjefe de policía

capitalina, Omar García Harfuch.

Ciudad de México / El Universal                                          

Ricardo Rojas Arévalo, Secretario de la

Facultad de Derecho de la UNAM, fue

cesado luego de sus comentarios contra

Zoraida García, directora de la Escuela

Nacional de Ciencias Forenses.

Así lo informó el director de esa

Facultad, Raúl Contreras, a través de

X, antes Twitter, donde indicó que

tomó la decisión al saber del “desafor-

tunado comentario” de Rojas Arévalo

hecho el pasado miércoles.

En un video difundido en la red social,

Raúl Contreras se dijo en contra de cual-

quier acto de violencia y ofreció una dis-

culpa a Zoraida García por las afectacio-

nes que el suceso le han causado.

“Estamos de manera categórica en

contra de cualquier acto de violencia

contra las mujeres, pero también somo

firmes en que ninguno de esos actos

deberá quedar impune”, expresó.

Aseveró que los comentarios hechos

por el secretario de la Facultad de la

máxima casa de estudios del país con-

tra la doctora García no son comparti-

dos por la comunidad universitaria.

Rojas Arévalo fue designado en el

cargo el 17 de agosto de 2020.

Por ello decidió cesar de sus fun-

ciones de forma inmediata a Ricardo

Rojas e indicó que la Facultad de

Derecho “debe continuar siendo un

ejemplo de respeto a los derechos

humanos en espacios libres de vio-

lencia para todos los miembros de

nuestra comunidad”.

Durante una conferencia en un audi-

torio de la Facultad, el pasado 20 de

septiembre, Ricardo Rojas dijo

“p...nche vieja c...lera”, a la directora

de la Escuela Nacional de Ciencias

Forenses, Zoraida García.

Esa expresión que en el momento

desató la risa de algunos de los parti-

cipantes, le valió el puesto a Rojas

Arévalo, quien fue cesado por el

director de la Facultad de Derecho,

Raúl Contreras.

CDMX / El Universal            

Luisa María Alcalde, titular de

la Secretaría de Gobernación

(Segob), asistió este viernes a

Pasta de Conchos, donde rei-

teró el compromiso de rescatar

a los mineros antes de que ter-

mine el gobierno del presiden-

te Andrés Manuel López

Obrador.

Alcalde supervisó los

avances en el rescate de los

mineros y sostuvo una reu-

nión con los familiares, a

quienes les informó que los

trabajos continúan.

“Nos reunimos con las

familias para informarles que

los trabajos continúan y reite-

rarles nuestro compromiso de

concluirlos antes de que fina-

lice el mandato del presidente

López Obrador”, dijo la

secretaria de Gobernación en

redes sociales.

En 2020, el presidente

López Obrador firmó el acta

de intención que establece el

compromiso y la voluntad del

gobierno federal para la repa-

ración integral del daño a las

familias de los trabajadores

fallecieron en la mina de

Pasta de Conchos en Nueva

Rosita, Coahuila.

Reiteran rescate a mineros
de Pasta de Conchos

Juez había ordenado su liberación.

La secretaria de Gobernación acudió Nueva Rosita, Coahuila.

Ciudad de México / El Universal         

Un juez federal ordenó al director del

penal del Altiplano, Leonardo Serra

Bautista, reingresar al capo Rafael Caro

Quintero a prisión, hasta que los médicos

del hospital “Adolfo López Mateos”,

donde convalece de una cirugía urológica

programada, lo autoricen.

Caro Quintero, a través de su aboga-

do Juan Manuel González Gómez, tra-

mitó un juicio de amparo para no ser

trasladado al Centro Federal de

Readaptación Social (Cefereso) núme-

ro 1, en Almoloya de Juárez, sin que se

haya restablecido.

Por lo que, el titular del Juzgado

Noveno de Distrito en Materias de

Amparo y Juicios Federales en el Estado

de México concedió al capo sinaloense

una suspensión de plano y de oficio, para

el efecto de que no se lleve a cabo su

reingreso a la cárcel hasta en tanto el área

médica del hospital lo autorice.

Lo anterior, “conforme a los datos

que se obtengan de su expediente

médico, así como de los padecimien-

tos y condición del aquí quejoso; que-

dando bajo la estricta responsabilidad

de las autoridades responsables, la

integridad física del mismo, y por

tanto, si el traslado de que se trata ya

se efectuó, esta suspensión de plano

no surtirá efecto alguno”.

Bajo un fuerte dispositivo de seguri-

dad, Caro Quintero fue trasladado el

miércoles pasado del penal de máxima

seguridad del Altiplano al centro médi-

co “Adolfo López Mateos” para ser

atendido de una hipertrofia de próstata

grado IV que le diagnosticaron médi-

cos especializados.

El hospital donde se encuentra inter-

nado el capo sinaloense, detenido en

julio de 2022, se encuentra resguardado

por elementos de la Guardia Nacional y

de la Secretaría de Seguridad del

Estado de México.

Juez ordena a director del Altiplano reingresar al capo a la cárcel hasta que
sane de su cirugía urológica programada.

El subsecretario de Salud competirá contra el exjefe de la Policía, Omar
García Harfuch, y contra la alcaldesa Clara Brugada.

Ricardo Rojas Arévalo arremetió contra la directora de Ciencias Forenses de
la UNAM, Zoraida García, durante un evento.

Se queda Caro Quintero en hospital hasta que se recupere

Sale de prisión exfiscal de Morelos

Levanta la mano López-Gatell
por la candidatura de la CDMX

Cesan al secretario de
Derecho por insultos

La asociación Nariz Roja, que

apoya a pacientes con cáncer,

lamentó el anunció de Hugo

López-Gatell, sobre su intención

de contender por la Ciudad de

México en 2024.

En un mensaje que publicó

en su cuenta de X, la organiza-

ción le reclamó su política erró-

nea aplicada durante la pande-

mia por Covid-19, lo que causó

la muerte de miles de pacientes

con cáncer que dejaron de reci-

bir su tratamiento.

Critican aspiraciones

Ayer
a las 09:40 horas falleció 

Don Fernando
Treviño Fernández

a la edad de 86 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. Minerva Castillo de Treviño, 
hijos: Fernando, Nancy y Gilberto Treviño Castillo, hijos políticos: Kerly

Garza, Lucio Ramírez y Elisa Olivares, nietos, bisnietos y demás familiares,
lo participan a usted con profundo dolor y agradecen sus oraciones 

a Dios Nuestro Señor por el eterno  descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.).
Se oficiará Misa de Cuerpo Presente HOY a las 18:00 horas en el Oratorio 
de las propias capillas, al término de la Misa concluye el Servicio Funeral.

Monterrey Nuevo León, a 23 de septiembre del 2023.
capillas.carmen@ocyd.mx



CDMX / El Universal                    

El fiscal Juan Ramos López,
mano derecha de Alejandro
Gertz Manero, falleció este
viernes. La Fiscalía General de
la República (FGR) confirmó
que el deceso se registró mien-
tras el servidor público era
sometido a una cirugía por un
problema de riñón.

A través de su cuenta de X, la
FGR lamentó el fallecimiento
de quien consideraban un “com-
pañero y amigo.

Desde hace al menos 15 años,

el subprocurador Especializado
en Investigación de Delitos
Federales (SEIDF), Juan Ramos,
colaboró hombro a hombro con
el fiscal General de la República,
Alejandro Gertz Manero.

Juan Ramos López era licen-
ciado en Derecho por la
Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM).

El funcionario del órgano
autónomo era doctorando en
Derecho por esa misma casa de
estudios con la tesis “Los delitos
de lesiones y homicidio en los
deportes de contacto personal”.

Ciudad Juárez / El Universal                    

La tarde de ayer se realizó una
audiencia en el Poder Judicial
de la Federación en Ciudad
Juárez, donde el comisionado
Nacional de Migración,
Francisco Garduño, buscaba lo
que se conoce como una “solu-
ción alterna” o en su caso cerrar
la acusación en su contra por el
incendio en la estación migrato-
ria del pasado 27 de marzo.

La solución fue negada por
un juez federal dentro de la
audiencia, ya que de acuerdo
con lo que se ha informado, el
imputado quien continúa al
frente del INM, ofrecía reparar
sólo el inmueble siniestrado y
no a las víctimas directas.

Desde inicios de semana
organizaciones civiles que ayu-
dan a las familias de las vícti-
mas del incendio del pasado 27
de marzo en la estación migra-
toria del INM, en Ciudad
Juárez, denunciaron que
Garduño, buscaba lo que se
conoce como una "solución
alterna" a su proceso penal.

La “solución alterna” que

buscaba Garduño se trata de un
recurso legal que está reconoci-
do dentro del Código Nacional
de Procedimientos Penales
(CNPP), la cual les permite a las
personas imputadas terminar el
proceso penal en su contra de
manera alternativa.

En este caso se da dos opcio-
nes, la primera sería un acuerdo
reparatorio que en este caso
implicaría una negociación con
las víctimas y la segunda sería la
suspensión condicional del pro-
ceso en donde se incluye un
plan de reparación, que es admi-

tido o no por el juez.
En este último es el que

acompaña la propuesta de
Garduño, es decir, de ser acepta-
da la solución alterna, es el juez
y no las víctimas quienes lo
aceptan o no.

De acuerdo con lo que infor-
maron las organizaciones,
Garduño tiene la opción de
acceder a la solución alterna
porque el delito que se le imputó
en meses atrás es el de ejercicio
ilícito de servicio público, el
cual es considerado no grave,
razón por la cual también es el

único involucrado del caso que
enfrenta el proceso en libertad.

Al concluir la audiencia cele-
brada en Ciudad Juárez, se
encontraba su equipo de aboga-
dos quienes estuvieron presen-
tes en la audiencia.

PROPONEN REUNIÓN 
BILATERAL CON BIDEN 

El presidente Andrés Manuel
López Obrador pidió una reu-
nión bilateral a su homólogo
estadounidense, Joe Biden, para
noviembre próximo en
Washington, anunció la canci-
ller Alicia Bárcenas.

El mandatario mexicano
tiene previsto asistir a la cum-
bre de líderes latinoamericanos
convocada por Biden para el 3
de noviembre para hacer un
seguimiento del lanzamiento -
en Los Ángeles a principios
del 2024- de la Asociación de
las Américas para la
Prosperidad Económica. 

López Obrador pretende
abordar con Biden los actuales
“caminos legales” para analizar
la situación humanitaria que
provoca la migración, indicaron.

Sábado 23 de septiembre de 2023

CDMX / El Universal                    

La Comisión Federal para la
Protección contra Riesgos
Sanitarios (Cofepris) publicó
hoy la convocatoria para que las
empresas dueñas de las vacunas
contra Covid-19 obtengan el
registro sanitario para comercia-
lizarlas en el país.

“Antes de obtener el registro
sanitario, requisito indispensable
para comercializar cualquier
vacuna o insumo para la salud, las
empresas deberán comprobar la
calidad, seguridad y eficacia de
los productos, los cuales serán
evaluados por personal dictami-
nador especializado en medica-
mentos biológicos y biotecnoló-
gicos”, detalló en un comunicado.

Especificó que las empresas
deberán abstenerse de cualquier
intento de interferir directa o
indirectamente en la evaluación
del producto farmacéutico, por-
que “toda actividad irregular
será denunciada ante la
Secretaría de la Función Pública
(SFP) y las autoridades compe-
tentes en la materia”.

La Cofepris señaló que las
autorizaciones que se encuen-
tren vigentes conservarán su
validez, en la medida que
dichos medicamentos e insumos
sean necesarios para dar conti-
nuidad a la Política Nacional
de?Vacunación contra el virus
SARS-CoV-2, para la
Prevención de COVID-19 en
México, o bien para el plan?de
gestión a largo plazo que deter-
mine la Secretaría de Salud.

Añadió que las personas que
decidan vacunarse por su cuen-

ta deberán hacerlo bajo una
recomendación médica, para
evitar un uso indiscriminado
de las vacunas.

“Esta autoridad sanitaria
exhorta a la población a no hacer
uso indiscriminado de ninguna
vacuna contra COVID-19, pues
debe considerarse el riesgo-bene-
ficio de cada aplicación. Las vacu-
nas para prevenir COVID-19,
incluidas en la Política Nacional
de Vacunación contra el virus
SARS-CoV-2, son universales y
gratuitas. Cofepris reitera que la
aplicación de vacunas fuera de la
Política Nacional de Vacunación
deberá ser bajo estricta recomen-
dación médica”, refirió.

SUBEN CASOS EN BCS
La titular de la Secretaría de
Salud de Baja California Sur,
Zazil Flores Aldape, informó
sobre un aumento en el número
de personas contagiadas por
Covid-19 en el estado, alcan-
zando las 259 personas infecta-
das hasta la fecha.

Detalló que de acuerdo con
la información oficial publicada
en el portal coronavi-
rus.bcs.gob.mx, el 24 de julio de
este año se registraron única-
mente 19 casos activos de este
padecimiento viral. 

No obstante, desde ese
momento, se ha evidenciado un
incremento semanal en el pro-

medio de nuevos casos.
Flores Aldape señaló que este

incremento podría estar relacio-
nado con los cambios de tempe-
ratura, ya que es común ver
aumentos en los casos de enfer-
medades respiratorias, como la
influenza, durante ciertas épocas
del año. Desafortunadamente, lo
mismo parece estar sucediendo
con los casos de covid.

“Sí, efectivamente había un
incremento y esto se puede
deber seguramente a los cam-
bios de temperatura. Veremos
estos incrementos de casos así
como ocurre anualmente con los
casos de influenza”, manifestó
la funcionaria.

CDMX / El Universal                    

Luego que el Instituto Nacional
Electoral (INE) ordenara al pre-
sidente Andrés Manuel López
Obrador colocar un mensaje
antes de las mañaneras en el que
se mencionen las prohibiciones
establecidas en el artículo 134
de la Constitución para los ser-
vidores públicos, el Mandatario
federal anunció que acatará la
orden, pero adelantó que el
pondrá otro que diga si están a
favor de la corrupción no vean
la conferencia.

En conferencia de prensa,
dijo que dicho mensaje será
colocado abajo de la cortinilla
ordenada por el INE, como
parte de una medida cautelar en
la que se establezcan los límites
de los funcionarios públicos.

“Y voy a agregar uno que
va a decir, palabras más, pala-
bras menos”.

“Si eres conservador y estás
en contra de la transformación
del país porque quieres que

regresen los fueros y los privile-
gios de unos cuantos y que con-
tinúe la corrupción, el clasismo,
el racismo y la discriminación te
recomendamos que no veas este
programa porque puede ocasio-
narte algún daño psicológico o
emocional, o afectar los intere-
ses que defiendes”.

Con ello, las farmacéuticas puedan vender sus compuestos en farmacias.

El titular de Migración, Francisco Garduño, buscaba parar el

proceso por el incendio en el que murieron 40 migrantes.

CDMX / El Universal                    

Alicia Bárcena, titular de la
Secretaría de Relaciones
Exteriores (SRE), encabezó una
conferencia de prensa en la sede
de la Organización de las
Naciones Unidas (ONU), en
Nueva York, donde hizo un
recuento del avance de México
en el cumplimiento de la
Agenda 2030, así como de los
desafíos mundiales y su impacto
hacia el futuro.

Respecto a la Coalición
Global contra el Riesgo de las
Drogas Sintéticas, creada por
Estados Unidos, la canciller
Alicia Bárcena Ibarra destacó
que México ha decomisado el
25% del fentanilo que circula en
el mundo, gracias a los esfuer-
zos para controlar la entrada de
los precursores de fentanilo en
los puertos mexicanos.

En ese sentido se pronunció

por controlar el tráfico de
armas ilegales, pues a México
ingresan 200 mil armas ilega-
les por la frontera.

En el marco de la Semana de
Alto Nivel del 78º período de
sesiones de la Asamblea
General de la ONU, la canciller
Bárcena refirió que gracias a la
inversión en infraestructura, la
implementación de programas
sociales y a políticas de atención
y desarrollo como el aumento
del salario mínimo, México ha
sacado de la pobreza a 5 millo-
nes de personas, lo que contri-
buye al cumplimiento en 69%
de los Objetivos de Desarrollo
Sostenible, según un informe de
Naciones Unidas.

“El gobierno de Andrés
Manuel López Obrador ha inver-
tido alrededor de mil 600 millo-
nes de dólares en programas
Sembrando Vida, otros mil 200
millones de dólares en el progra-

ma Jóvenes Construyendo el
Futuro. Todo es el resultado en
estos últimos cinco años que se
ha logrado sacar de la pobreza a
5 millones de personas. Es un
número muy importante a pesar
de la pandemia, donde todo

mundo tuvo un gran retroceso”,
dijo Alicia Bárcena.

Refirió además que repre-
sentó a MIKTA, grupo forma-
do por México, Indonesia,
Corea, Turquía y Australia,
ante la Cumbre de ODS, donde

reconoció el atraso global en la
Agenda 2030 ante la falta de
financiamiento.

“Queremos desempeñar un
papel muy activo en la COP28,
en la conferencia TPAN en los
diferentes ámbitos en los que
estamos llamados a actuar”, dijo.

ALICIA BÁRCENA EN LA ONU
En el marco de su participación
en la ONU, Bárcena informó de
la participación en Global
Gateway, iniciativa de la Unión
Europea para apoyar inversio-
nes y con ello, la Agenda 2030.

Respecto a las reuniones
bilaterales y con organismos
multilaterales, la secretaria
Bárcena Ibarra resaltó el com-
promiso de fortalecer la Política
Exterior Feminista.

En cuanto al Fondo de
Adaptación Climática y
Respuesta Integral a Desastres
Naturales, una iniciativa de

México cuando presidía la
CELAC, la canciller presumió
que es un fondo semilla que
cuenta ya con unos cuatro millo-
nes de dólares aportados por
países como Argentina, México,
San Vicente y las Granadinas, y
República Dominicana, al que
se han sumado la CAF, el Banco
Mundial y los Fondos Verdes.

Asimismo, en materia
ambiental se pronunció por
modificar criterios del
Acuerdo de París para un
mayor acceso a la tecnología y
a las energías renovables en
los países en desarrollo.

Al mencionar el problema
de la migración en las fronte-
ras sur y norte de México, la
titular de la SRE indicó que la
visión que ha impulsado el
presidente Andrés Manuel
López Obrador es analizar y
trabajar en las causas estructu-
rales de la migración.

La titular de Relaciones Exteriores (centro) encabezó una

conferencia de prensa en la sede de la ONU en Nueva York.

Abre Cofepris convocatoria para
comercializar vacunas anticovid

Le ordenan señalar que Mañanera tiene contenido político.

Rechazan frenar acusación contra Garduño por incendio

El deceso se registró mientras era sometido a una cirugía.

Fallece Juan Ramos,
subprocurador de FGR

Destaca Bárcena decomiso del 25% de fentanilo del mundo

Voy a agregar un 

mensaje que diga: Si 

eres conservador y estás

en contra de la 

transformación del país,

porque quieres que 

regresen los fueros y los

privilegios de unos 

cuantos y que continúe la

corrupción, el clasismo, el

racismo y la 

discriminación te 

recomendamos que no

veas este programa”

AMLO

“

Acatará AMLO
medidas de INE
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El sindicato de trabajadores de la industria
automotriz en Estados Unidos (UAW, por sus
siglas en inglés) anunció la extensión de la
huelga a 38 centros de distribución de refac-
ciones de General Motors y Stellantis ubicados
en 20 estados del país vecino

Cancún, QR./El Universal.-            

El gobierno mexicano debe de nego-

ciar con Estados Unidos la apertura de

las dos aduanas que se mantienen cer-

radas en Texas, por la crisis migratoria,

porque se afectan las exportaciones

mexicanas, dijo el presidente de la

Confederación de Cámaras Industriales

(Concamin), José Abugaber.

Actualmente hay dos aduanas cer-

radas en Texas por problemas migrato-

rios, la de Córdova-Américas, en

Ciudad Juárez, Chihuahua, y la de

Eagle Pass, que hace frontera con

Piedras Negras, Coahuila.

Por "una decisión de Estados Unidos

de interrumpir operaciones por la crisis

migratoria" se mantienen aún cerrados

esas dos aduanas, dijo Abugaber.

"La Concamin hace un nuevo llama-

do a resolver este problema, las autori-

dades mexicanas deben negociar y lle-

gar a un acuerdo con sus contrapartes,

esta situación afecta al comercio bilat-

eral que es de más de mil 240 millones

de dólares diarios, también afecta al

autotransporte y al comercio", expresó.

Abugaber expuso que "también

sufren afectaciones por la falla del por-

tal de aduanas porque se retrasaron

mucho las actividades diarias, pero ten-

emos que seguir trabajando porque son

millones de pérdidas cada minuto que

no podemos generar comercio".

Durante la Convención Nacional de

la Cámara Nacional del Autotransporte

de Carga (Canacar) 2023, el líder de los

industriales aseguró que la inseguridad

en carreteras "sigue siendo un gran

problema porque perjudica a diversos

sectores".

Por ejemplo, los robos que se regis-

tran en la mayoría de las carreteras y

autopistas del país se hacen con violen-

cia y se necesita que todos los mexi-

canos puedan transitar en paz por el

país "sin miedo a ser lastimados o afec-

tados".

Aunque reconoció el trabajo de la

Guardia Nacional expuso que la inse-

guridad "es un problema que no se ha

erradicado, pero estamos avanzando en

una ruta correcta de acciones".

Comentó que otro "foco rojo" es el

déficit de operadores que tiene la

industria ya que hay alrededor de 56

mil vacantes, un problema que también

se registra también en Estados Unidos

y Canadá.

Ciudad de México/El Universal.-            
La actividad económica del país avanzó

durante julio pasado debido principalmente

al impulso del sector industrial, revelan los

datos publicados por el Instituto Nacional

de Estadística y Geografía (Inegi).

El Indicador Global de la Actividad

Económica (IGAE) registró un crecimiento

de 0.2% en el séptimo mes del año respec-

to al periodo inmediato anterior, cifra lig-

eramente inferior al 0.3% estimado hace

apenas unos días por el instituto.

Pese a lo anterior, la actividad económi-

ca del país muestra un incremento anual

para el PIB muy sólido, que señala que en

el año el crecimiento podría ser cercano al

3.3%, estimó Gabriela Siller, directora de

análisis económico de grupo financiero

Base.

INDUSTRIA IMPULSA
CRECIMIENTO DE LA

ECONOMÍA NACIONAL
La industria fue la principal responsable

del crecimiento de la actividad económica

al reportar un crecimiento mensual de

0.5%, que logró compensar el retroceso de

0.1% del sector servicios, y de -0.2% de las

actividades agropecuarias.

A su vez, el dinamismo industrial fue

impulsado por la construcción que alcanzó

un crecimiento de 2.0% en el mes, benefi-

ciada por la alta demanda por espacios

industriales gracias al proceso de

nearshoring o relocalización de las cadenas

productivas más el gasto gubernamental en

obras de infraestructura.

En el sector servicios, 8 de las 13 activi-

dades que lo conforman (de acuerdo con la

ampliación de su clasificación a partir del

cambio de año base de 2013 a 2018), repor-

taron una contracción, entre las que desta-

can las relacionadas con esparcimiento cul-

tural, deportivo y otros con una caída men-

sual de 34.2%.

Mientras tanto, las alzas se centraron en

el segmento de otros servicios con un

aumento mensual de 2.1%; seguido del

comercio al mayoreo con un crecimiento de

2.0%, así como los servicios en medios

masivos, 1.6%.

Ciudad de México. -                             
La cementera mexicana Cemex está

en conversaciones para refinanciar una

línea de crédito de 3 mil millones de

dólares con bancos, dijo la empresa.

La agencia Bloomberg había antici-

pado la noticia más temprano, citando

a ejecutivos de la compañía. “Estamos

en conversaciones con nuestros ban-

cos, porque la mayor parte de la deuda

que vence es deuda bancaria”, dijo en

una entrevista con esa agencia el direc-

tor financiero, Maher Al-Haffar.

Una extensión de “cien por ciento”

de su línea de deuda bancaria revol-

vente de 3 mil millones de dólares es

una posibilidad y es “probable que

transforme nuestra estructura de

vencimientos bastante bien”, agregó.

Ejecutivos habían mencionado pre-

viamente la posibilidad de una refinan-

ciación. En una llamada de resultados

de julio, el director general, Fernando

González, afirmó que podría ser una

opción después que la agencia califi-

cadora Fitch elevara su perspectiva

sobre la compañía a positiva.

“Esta mejora y la respuesta que esta-

mos recibiendo de los mercados de

capitales debería darnos la oportunidad

antes de fin de año de hacer algo de

gestión del pasivo”, dijo González, que

no dio un calendario detallado ni dijo

cuáles serían las nuevas condiciones,

pero sugirió que podría mejorar el

costo de los préstamos.

El año pasado, la agencia calificado-

ra S&P estimó que en 2023 y 2024,

Cemex enfrentaría “vencimientos de

deuda de menos de 500 millones de

dólares”, señalando que el monto era

“altamente manejable”.

González dijo que un peso fuerte

había sido “muy conveniente” en el

corto plazo, informó Bloomberg. La

cementera mantenía alrededor de las

tres cuartas partes de su deuda al final

del segundo trimestre en dólares

estadunidenses, que se han depreciado

alrededor de 12 por ciento frente al

peso este año.

Al-Haffar explicó que Cemex tam-

bién está considerando emitir bonos en

moneda local para aprovechar el tipo

de cambio, agregó el reporte, subrayan-

do que sería su primera venta de deuda

en pesos desde 2011.

Cemex ha comenzado gradualmente

a vender activos en mercados emer-

gentes como Costa Rica y El Salvador

para “invertir principalmente en

Estados Unidos y Europa”, añadió

González.

El corporativo de origen regiomon-
tano FEMSA anunció hoy cambios a
su estructura organizacional en alin-
eación con la estrategia FEMSA
Forward y sus tres verticales clave de
negocio: Retail, Coca-Cola FEMSA, y
Digital.

A través de un comunicado, la com-
pañía anunció que la vertical de nego-
cio de Retail estará a cargo de José
Antonio Fernández Garza-Lagüera,
actualmente director general de
Digital@FEMSA, donde ha impulsado
el desarrollo del ecosistema digital de
FEMSA y ha contribuido a hacer de
Spin una plataforma líder de fintech y
lealtad en México.

José Antonio Fernández Garza
Laguera, se apoyará en un equipo oper-
ativo: Carlos Arenas (Proximidad
OXXO México), Constantino Spas
(Proximidad Américas y
Combustible), Michael Mueller
(Proximidad Europa), Jacobo Caller
(Proximidad Multiformato), y Daniel
Belaúnde (FEMSA Salud).

Juan Carlos Guillermety se incorpo-
ra como director general de
Digital@FEMSA y llega desde
Nubank, donde ocupó varias posi-
ciones directivas desde 2019, luego de

una larga trayectoria en Visa
International.

Para Coca-Cola FEMSA no hay
cambios así que Ian Craig seguirá a la
cabeza de esta unidad de negocio clave
como su director general.

La empresa señaló que los cambios
habilitarán a la organización para oper-
ar con máximo enfoque, posicionando
a la empresa para buscar y capturar
importantes y atractivas oportunidades
de crecimiento rentable de largo plazo.

Los nombramientos fueron aproba-
dos por el Consejo de Administración
de FEMSA y serán efectivos a partir
del primero de noviembre, con los
ejecutivos llevando a cabo la transición
a sus nuevos roles en los próximos
meses.

México debe negociar apertura
de aduanas cerradas: Concamin

Actualmente hay dos aduanas cerradas en Texas por problemas migrato-
rios, la de Córdova-Américas y la de Eagle Pass

Economía mexicana avanza en julio

El dinamismo industrial fue impulsado por la construcción que alcanzó un crec-
imiento de 2.0% en el mes

Anuncia 
FEMSA 
cambios 

Para Coca-Cola FEMSA no hay cam-
bios.

Cemex negocia refinanciación de deuda 

El año pasado, la agencia S&P estimó que en 2023 y 2024, Cemex en-
frentaría “vencimientos de deuda de menos de 500 millones de dólares”.
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Impiden intereses políticos
reforma migratoria de EU

El Universal.-                                    

La ola de migrantes que llegan a
Estados Unidos tiene en alerta má-
xima a las autoridades estadouni-
denses, particularmente en el esta-
do fronterizo de Texas, pero, ¿qué
hay detrás de esta crisis?

"Todos sabemos que las leyes
de inmigración de EU son comple-
tamente obsoletas; los congresistas
lo saben también, pero no hacen
nada", dice a EL UNIVERSAL En
rique Morones, fundador de Ánge-
les de la Frontera y actual director
de Gente Unida, desde California.
"Han sido intereses políticos los
que han evitado que se lleve a cabo
[la reforma migratoria] y ahora
están las consecuencias; se les ha
salido de las manos el problema
por su ambición de usar el tema
políticamente", asegura.

Las leyes de inmigración esta-
dounidense y la infraestructura pa-
ra recibir a los indocumentados
"fueron diseñadas en una época en
la que la cantidad de migrantes

detenidos anualmente no sumaba
más de 500 mil", explica; "además,
la gran mayoría eran mexicanos".

Eso significaba que EU simple-
mente abría la puerta "y los regre-
saba a su país. Era una operación
relativamente sencilla y barata".

Hoy, de acuerdo con cifras de
CBP, en el año fiscal 2022 (de
octubre de 2021 a septiembre de
2022), más de 6 millones de indo-
cumentados fueron detenidos; más
de 5 millones y medio fueron de-
portados. La mayoría de Centro-

américa, Venezuela, Haití, Cuba y
México.

En la administración del presi-
dente Joe Biden se creó la aplica-
ción CBP One. Muchos solicitan
su cita cuando ya hicieron todo el
recorrido y se encuentran en la fron
tera sur de EU. "No sé cómo fun-
cione: yo me inscribí desde hace
tres meses y aún no tengo respues-
ta; ni siquiera sé si saben que exis-
to", dice a este diario la colombia-
na Marilin Macías, quien junto con
sus dos hijas espera, en la Ciudad
de México, a que le digan que tiene
una cita para poder trasladarse a la
frontera norte mexicana.

El tema migratorio siempre se
ha usado con fines políticos. "Esta
crisis migratoria es oro puro, políti-
camente hablando", para muchos
políticos, advierte el analista Pablo
Salas.

"Hay políticos y votantes, espe-
cialmente republicanos, a los que,
aunque puedan molestarles los
migrantes, están contentos”.

Especialmente Texas, en alerta máxima por ola de migrantes
en busca de residencia.

Toronto, Canadá.-                         

El presidente ucraniano Volo-
dymyr Zelensky instó el viernes a
Canadá a permanecer con su país
hasta la victoria mientras acudía al
Parlamento canadiense en busca
de reforzar el apoyo de los aliados
occidentales a la guerra de Ucrania
contra la invasión rusa.

Zelensky voló a la capital de
Canadá el jueves por la noche des-
pués de reunirse con el presidente
Joe Biden y legisladores en
Washington. Habló en la reunión
anual de las Naciones Unidas el
miércoles.

“Moscú debe perder de una vez
por todas. Y perderá”, dijo
Zelensky durante su discurso en el
Parlamento.

Zelensky dijo que Canadá
siempre ha estado en el “lado
bueno de la historia” al librar gue-
rras anteriores y dijo que ha ayuda-

do a salvar miles de vidas en esta
guerra con ayuda. 

También agradeció a los cana-
dienses por su apoyo financiero y
por hacer que los ucranianos que
huyen de la guerra se sientan como

en casa en Canadá.
Zelensky vinculó el sufrimiento

de los ucranianos actuales con el
genocidio de la década de 1930
causado por Stalin, cuando se
culpó al líder soviético de crear

una hambruna provocada por el
hombre en Ucrania que se cree que
mató a más de 3 millones de per-
sonas. 

Señaló que fue en Edmonton,
Canadá, donde se erigió el primer
monumento del mundo en 1993
para conmemorar la hambruna-
genocidio de Ucrania.

Expresó su esperanza de que
algún día se levantara un monu-
mento en Canadá a la victoria de
Ucrania sobre la invasión rusa, “tal
vez en Edmonton”.

"Tengo muchas palabras cáli-
das y agradecimientos de Ucrania
para ustedes", dijo Zelenskyy en la
oficina del primer ministro Justin
Trudeau antes de su discurso. 

“Nos habéis ayudado en el
campo de batalla, económicamen-
te y con ayuda humanitaria. ...
Quédate con nosotros hasta nues-
tra victoria”.

Es la primera visita de Ze-
lensky a Canadá desde que Rusia
invadió Ucrania en febrero de
2022. 

París, Francia.-                                      

Después del boato y la política
en París, el rey Carlos III con-
cluyó el viernes su visita de
Estado de tres días a Francia con
un viaje al sur, a Burdeos, para
centrarse en una pasión más per-
sonal : el medio ambiente.

Cuando el cielo se despejó tras
un aguacero matutino, Carlos y la
reina Camilla ayudaron a plantar
un roble de hoja de níspero,
conocido por su adaptabilidad a
un clima cambiante, en el jardín
del Ayuntamiento de Burdeos.
Los lugareños ondearon banderas
francesas y británicas, y algunos
gritaron “Dios salve al rey”,
mientras la pareja real saludaba a
sus simpatizantes.

Los bomberos franceses que

ayudaron a combatir los incen-
dios forestales en la región de
Burdeos el año pasado le mostra-
ron a la monarca del Reino Unido
mapas y fotografías de la devas-
tación, y lo guiaron por un bos-
que experimental diseñado para
monitorear el impacto del clima
en los bosques urbanos.

Charles y Camilla concluye-
ron su estancia en Francia con un
recorrido por la bodega Chateau
Smith-Haut-Lafitte, conocida por
su enfoque sostenible en la elabo-
ración del vino . Los propietarios
Florence y Daniel Cathiard, y su
llama mascota, saludaron a la
pareja real y los guiaron a través
del viñedo, antes de brindar con
sus copas a modo de despedida.

La grave sequía del año pasa-
do obligó a la cosecha más tem-

prana de la historia de Burdeos, y
la región, que depende en gran
medida de las exportaciones de
vino, ha estado trabajando duran-
te mucho tiempo para adaptarse
al cambio climático. Algunos
podan las vides de forma diferen-
te o encuentran nuevas técnicas
de riego.

Los acontecimientos del vier-
nes marcaron el tercer y último
día de una visita de Estado desti-
nada a apuntalar la alianza entre
Gran Bretaña y Francia después
de años de disputas relacionadas
con el Brexit, la migración y
otras cuestiones. Las cálidas
palabras de Carlos hacia Francia
fueron recibidas con una gran
ovación en el Senado e incluso
con vítores de “¡Viva el Rey!”,
una frase poco común en un país

que decapitó a sus últimos
monarcas.

Después de volar a Burdeos
desde París, el rey y la reina cam-
biaron brevemente a un transpor-
te público más respetuoso con el
medio ambiente, viajando en un
tranvía eléctrico pionero.

La pareja real saludó y sonrió
a la multitud que filmaba con sus
teléfonos la ruta del tranvía hasta
la plaza principal de Burdeos,
donde subieron al escenario en
una feria que celebraba las
empresas británicas y francesas.
Charles probó un whisky elabo-
rado con cebada de la finca del
rey en Highgrove y una copa de
vino local St. Ferdinand Source
Lussac-Saint Emilion, además de
ser obsequiado con un poco de
queso.

El fiscal Damian Williams, explica el alcance de los cargos.

Acusan a senador y 
a su esposa de sobornos

Juan Emilio Aguillón                       

El senador estadounidense y
representante del partido demó-
crata de Nueva Jersey, Robert
Menendez y su esposa, fueron
acusados de aceptar sobornos,
luego de haber aceptado lingo-
tes de oro, dinero en efectivo,
un automóvil Mercedes Benz,
entre otros obsequios.

Lo anterior, a cambio de
beneficiar a tres empresarios y
a influir en el gobierno de
Egipto en las decisiones de
aquel país.

De acuerdo con los reportes,
agentes especiales del FBI des-
cubrieron “mucha” cantidad de
oro, otorgada por Fred Daibes,
un constructor cercano y uno de
los tres empresarios, durante la
búsqueda en la casa de
Menendez, ubicada en Nueva
Jersey.

Durante la conferencia de
prensa del caso, el fiscal del
distrito sureste de Nueva York,
Damian Williams, indicó que
los agentes descubrieron alre-
dedor de $500 mil dólares en
efectivo, dinero que se encon-
traba en sobres y closets dentro
de la propiedad.

Según Williams, parte de ese
dinero estaba en “los bolsillos
de las chaquetas del senador”.

Asimismo, el fiscal exhortó
al resto de involucrados, si los
hay, de “confesar y hacerlo
rápido”.

Menendez funge como sena-

dor del partido republicano
desde el año 2006, y tanto él
como su esposa fueron acusa-
dos de tres cargos:

Conspiración para cometer
soborno, conspiración para
cometer crímenes y conspira-
ción para cometer extorsión y
fraude.

Anteriormente, el senador
ya había sido acusado de acep-
tar vuelos privados, aceptar
contribuciones de campaña y
otro tipo de sobornos en Nueva
Jersey.

Ahora, los agentes del FBI
buscan la confiscación de bie-
nes del medio millón de dóla-
res, el automóvil Mercedes
Benz, los lingotes de oro y más
dinero de una cuenta bancaria.

Concluye Carlos III visita de Estado a Francia

El último punto de su estancia en Francia, fue Burdeos.

Agradeció el apoyo financiero para hace frente a la invasión
rusa.

El Universal.-                             

La guerra iniciada por Vladimir
Putin en Ucrania puso fin a las acti-
vidades del narco mexicano en
Odesa, región que un día fue la
puerta de acceso de la cocaína,
heroína y metanfetamina destinada
a los mercados clandestinos de
Rusia y Europa Oriental.

La misma suerte corrieron los
emisarios de otros clanes delicti-
vos, como los procedentes de
Colombia, Georgia, Chechenia,
Moldavia, Rumania, Bulgaria,
Vietnam y China.

Aquellos que optaron por que-
darse en el puerto, asediado por la
artillería rusa y sometido a las res-
tricciones del toque de queda, se
encuentran actualmente en los cir-
cuitos del bajo mundo tratando de
preservar los espacios de influen-
cia que un día ostentaron.

"Antes de la invasión, los cárte-
les mexicanos desempeñaban un

importante papel en el puerto de
Odesa. Muchos de sus productos
entraban a través del puerto de
Odesa, llegaban en contenedores y
después eran diseminados por el
territorio ucraniano", afirma Fedir
Sydoruk, coordinador del
Observatorio Ucraniano de la
Iniciativa Mundial contra la
Delincuencia Organizada
Transnacional.

Debido a que el mercado ucra-
niano es muy pequeño, la droga
traficada por los cárteles mexica-
nos estaba dirigida esencialmente
para los consumidores de Europa
del Este, Europa Occidental, las
repúblicas del Cáucaso y Rusia..

"La realidad es que atravesar el
planeta para ir a un país porque así
te lo instruyó tu jefe es una cues-
tión sobre la que hay que reflexio-
nar", puntualiza. 

Las declaraciones de Sydoruk
tuvieron lugar durante la presenta-
ción de un estudio en el que se exa-

mina las implicaciones de la guerra
iniciada por Rusia el 24 de febrero
de 2022 en el mundo delictivo de
la ciudad de Odesa y la región de
Besarabia, que limita al norte con
el resto de Ucrania y al sur con
Rumania.

La investigación sostiene que a
pesar de que los misiles rusos han

paralizado el puerto, la estructura
criminal prevalece bajo los escom-
bros a la espera de retomar las acti-
vidades delictivas una vez vuelva
la paz.

Sydoruk asegura que el futuro
de los cárteles mexicanos en este
punto del hemisferio dependerá del
desenlace del conflicto armado. 

APAGÓN
Odesa era para Ucrania lo que

hoy son los puertos de Róterdam y
Amberes para la Unión Europea
(UE); el puente comercial con el
resto del mundo y la ruta para abas-
tecer al planeta de granos, aceites y
fertilizantes. Por ahí salía 10% de
los granos que se consumían en el
planeta.

El puerto era igual de relevante
en el mundo de la delincuencia
transnacional. Constituía la puerta
de ingreso de la cocaína enviada
desde Sudamérica.

También era clave para la circu-
lación de piratería originaria de
Turquía, Georgia, China y
Paquistán, así como un centro
neurálgico para el tráfico de perso-
nas para explotación sexual.

El contrabando de armas era
otra actividad en auge antes de la
tormenta de misiles rusos.

Pero el mosaico delictivo que se
fue construyendo a partir del colap-

so de la Unión Soviética colapsó
ante la invasión rusa a gran escala.

Como consecuencia, actual-
mente las rutas de tráfico ilícito
están interrumpidas.

DOBLE FLUJO
Pero como suele ocurrir en toda

crisis, la guerra también ha genera-
do oportunidades para quienes
lucran con el crimen.

Una de las actividades ilícitas
florecientes en el contexto bélico
es el tráfico de conscriptos, de per-
sonas que no están dispuestas a ir al
campo de batalla.

El contrabando tiene lugar prin-
cipalmente en la frontera con
Rumania y Moldavia; en este últi-
mo cruce fueron detenidos 293
hombres de edad de reclutamiento
en los primeros cuatro meses del
presente año. Las tarifas para esca-
par de la movilización van de 3 mil
a 15 mil dólares.

También hay un aumento en el
tráfico de drogas baratas, particu-
larmente de catinonas sintéticas
conocidas como salts, incluyen-
do la alpha-PvP. 

Apagan misiles de Putin negocio de los narcos mexicanos

Zelensky pide a Canadá su respaldo

Odesa servía de puente de drogas mexicanas hacia Europa.

Robert Menendez.
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Supervisa Samuel llegada del agua
del acueducto El Cuchillo II

En la planta potabilizadora San Roque, el gobernador abrió la llave
para dejar fluir el vital líquido que irá a domicilios de la ciudad 

Siguen abriendo lactarios; el 16 está en Cadereyta

NL está en el más completo
abandono: Luis Garza Ochoa

Inicia reconstrucción de tramo de
Morones Prieto destruido por Hanna

Mariana Rodríguez Cantú inauguró uno más como parte del programa ‘Alimentar con Amor’.

César López

Con una inversión de 41 millones 900

mil 802 pesos, autoridades estatales ini-

ciaron con la reconstrucción del tramo

de prolongación Morones Prieto, el cual

quedó dañado tras el paso del huracán

Hanna en el 2020.

Dicha obra beneficiará a más de 55

mil nuevoleoneses, y reducirá los tiem-

pos de traslado en un aproximado de 15

minutos.

José Ibargüengoytia Borrego, destacó

que el Gobierno del Estado ha generado

posibilidades en el orden presupuestal y

financiero para poder dar dinamismo en

materia de obra pública y con ello sol-

ventar asignaturas pendientes.

"Esta era una importante asignatura

pendiente que tenía trunca una de las

principales vías de conexión del área

metropolitana, que permite llegar y salir

del municipio de Guadalupe y del muni-

cipio de Juárez", manifestó.

Héctor García, diputado local, dijo

que la obra era muy solicitada por parte

de todos los que transitaban, por lo que

celebró la inversión que realiza el Go-

bierno del Estado.

"Hoy nos da mucho gusto que esté fi-

deicomiso, echará mano en algo que

desde hace cinco años estaba en el ol-

vido. Esta vialidad será algo muy im-

portante para darle continuidad a las y

los vecinos", manifestó.

Por su parte, Mauricio Moncada San-

toyo, director de FIDEURB, aseguró que

la obra es de vital importancia, por lo

que se tiene el compromiso para con-

cluirla en 6 meses.

"Es una obra muy importante para

Nuevo León, por lo cual estamos com-

prometidos para sacarla en tiempo ré-

cord", dijo.

Cierra INE registros para candidatos independientes al Senado

César López.

El presidente del PRI Estatal José
Luis Garza Ochoa, aseguró que Nuevo
León está en el más completo abandono,
con múltiples problemas que impactan
a los ciudadanos.

"Para el gobernador que vive en la
abundancia económica, es más impor-
tante su sueño guajiro de ser candidato
presidencial, que el interés de los ciuda-
danos de Nuevo León", dijo Garza
Ochoa.

Asimismo, señaló que a García Se-
púlveda le es más importante contender
y hacerle el juego a Morena que atender
al Estado.

"Ser esquirol le agrada, sabe que los
cuatro o cinco puntos que obtendría di-
vidirían el voto en favor de la corriente
antidemócrata y autoritaria que pretende
seguir en el poder que es Morena", pun-
tualizó.

"Desde sus aposentos, envuelto en la
riqueza, sin necesidad económica y sin
sentir lo que vive a diario el pueblo tra-
bajador y su familia, Samuel García está
muy alejado de la realidad", recalcó.

En tanto, reprobó que la inseguridad
se haya salido de todo control.

"Hay muerte y violencia; tenemos
uno de los aires más contaminados de
América Latina, el tráfico y las horas
que pierden los usuarios en trayectos por

mal servicio de transporte impacta en la
salud, el estado emocional y la econo-
mía familiar, mientras la crisis del agua
se ha extendido por dos años", mani-
festó.

Por último, calificó de "más que
claro", que Samuel García solo ha utili-
zado la gubernatura de Nuevo León para
continuar con su sed de poder personal

"Este es el verdadero Samuel García,
en su historia Nuevo León ha superado
adversidades. Que quede claro, no sere-
mos atropellados los neoloneses por una
ambición personal de este mal gober-
nante. Los intereses de la comunidad se
impondrán por encima de quien, en dos
años, ha hecho mucho daño a la vida y
a la familia de Nuevo León", concluyó.

En un comunicado se informó que los tiempos están bien marcados.

César López

El Gobernador del Estado, Samuel

García Sepúlveda supervisó la llegada

de agua a la Planta Potabilizadora San

Roque proveniente del acueducto El

Cuchillo II, esto luego de que en días

pasados se pusiera en operación la

planta de bombeo 4.

García Sepúlveda, aseguró que la

obra fue un proyecto que se realizó en

tiempo récord.

"Hoy tenemos ya el resultado, llega

el agua, y ahorita tenemos mil dos-

cientos diecisiete litros, y eso nos

ayuda bastante a recuperar lo que nos

daba La Boca y Cerró Prieto", men-

cionó García Sepúlveda.

Asimismo, adelantó que están en

proceso para prender la segunda

planta de bombeo y con ello pasar de

1,200 litros a 2 mil 400.

En tanto, destacó el trabajo con-

junto de las autoridades estatales y fe-

derales, el sector privado de

empresarios para la construcción de

este proyecto en tiempo récord de un

año. 

“Hoy este día es para reflejar que

por el bien de la sociedad nos unimos,

quitamos grillas, quitamos lo electo-

ral, quitamos partidos y nos pusimos a

jalar y todos los días el bien mayor, el

agua”, expresó el Gobernador.

Juan Ignacio Barragán, titular de

Agua y Drenaje, agradeció a todos los

involucrados la ardua labor que lleva-

ron a cabo para ser posible la llegada

de agua provenientes de El Cuchillo

II.

"Quiero mandarles un reconoci-

miento por este trabajo. Se la rifaron

trabajando día y noche, y finalmente

tenemos agua", dijo Barragán.

El pasado 13 de septiembre el Go-

bernador Samuel García y el Presi-

dente Andrés Manuel López Obrador

inauguraron el Acueducto El Cuchillo

II, que en su primera etapa abastecerá

de mil 200 litros de agua por segundo

al área metropolitana. 

En su operación total, el acueducto

suministrará 5 mil litros por segundo

de agua a la población de la zona co-

nurbada.

El acueducto que tendrá una vida

útil de aproximadamente 50 años,

tiene una inversión total de $12,244

millones de pesos (mdp), de los cua-

les $5,701 mdp es aportación estatal

y $6,543 mdp, es federal. 

En sus 93 kilómetros de longitud,

el acueducto aportará 5,000 litros por

segundo adicionales, el doble de lo

que se suministra. 

Cada tubo tiene un diámetro de 84

pulgadas y 12 metros de longitud.

Cuenta con 5 plantas de bombeo, las

cuales estarán a una distancia de 20 a

25 kilómetros una de la otra.

La Planta de Bombeo 0 estará so-

terrada, es decir, se encontrará a 22

metros bajo el suelo para que, el acue-

ducto pueda usar el agua del embalse,

incluso cuando esté en su nivel mí-

nimo, sin que sea necesario instalar

bombas flotantes. Contará con 6 bom-

bas en cada planta de bombeo; 5

harán que el agua llegue hasta San

Roque y la restante estará de respaldo,

por si falla alguna.

Comentó que  ayudará bastante para recuperar lo que daban las otras presas

Se invertirán 41 millones 900 mil pesos en la reparación de la zona.

César López

Un total de 16 lactarios han sido distri-
buidos a lo largo y ancho del estado como
parte del programa “Alimentar con
Amor”.

Mariana Rodríguez Cantú, titular de
AMAR a Nuevo León, inauguró un espa-
cio más en el municipio de Cadereyta Ji-
ménez, en un esfuerzo que ha sumado
voluntades para contar con instalaciones
en espacios públicos y privados, así como
en empresas, cadenas comerciales y ayun-
tamientos dentro y fuera del área metro-
politana.

"Queremos que las mamás y sus bebés
cuenten con la mejor atención médica, los
mejores cuidados, las mejores instalacio-
nes como guarderías y estancias infanti-
les, y también, con una red de espacios de
lactancia en cada rincón del Estado", se-
ñaló.

"Seguimos impulsando la iniciativa de
'Alimentar con Amor' para que puedan
contar con más lugares seguros y equipa-
dos para amamantar, extraer, almacenar
leche materna y alimentar a sus bebés
como ellas lo decidan".

La red de Salas de Lactancia y Lacta-
rios de “Alimentar con Amor” brinda a las

madres espacios cómodos, higiénicos y
seguros en los que pueden alimentar o ex-
traerse leche para alimentar a sus bebés. 

Esto, explica la Secretaria de Salud de
Nuevo León, Alma Rosa Marroquín Es-
camilla, es una aportación valiosa a la es-
trategia de promoción de la lactancia
materna exclusiva durante los primeros 6
meses de vida para aprovechar todos los
beneficios que tiene para la salud física y
emocional. 

“Este es el inicio de un cambio, todos
debemos ser agentes de cambio, qué esta-
mos haciendo y qué corresponsabilidad
estamos tomando como sociedad”, dijo El líder arremetió contra el Estado.

Alberto Medina Espinosa

Cómo parte de las labores de los

tiempos electorales el Instituto Nacional

Electoral (INE) cerró está semana los

tiempos para el registro de quienes de-

sean aspirar a un cargo de índole federal

como el Senado por la vía independiente. 

Es así que en un comunicado oficial el

INE reveló que los tiempos están bien mar-

cados para llevar una fiesta electoral en paz

y sin contratiempo políticos-electorales. 

El Instituto Nacional Electoral de

Nuevo León (INE) informa que el 21 de

septiembre, fecha límite para manifestar

intención de postulación de candidaturas

independientes a senadurías, no se presen-

taron aspirantes a dicho cargo. 

De acuerdo con las bases de la Convo-

catoria a la ciudadanía con interés en pos-

tularse como candidata o candidato

independiente a la Presidencia de los Esta-

dos Unidos Mexicanos, senadurías o dipu-

taciones federales por el principio de

mayoría relativa para el proceso electoral

federal 2023-2024, las personas interesa-

das en postular su candidatura indepen-

diente a una senaduría debieron presentar

una manifestación de intención ante la

Junta Local Ejecutiva. 

Si dicha manifestación de intención era

aprobada, les autorizaba en una segunda

etapa a recabar el apoyo de la ciudadanía

establecido por la Ley mediante una apli-

cación móvil desarrollada por el INE. 

El próximo 29 de septiembre vencerá el

plazo para las y los aspirantes a candidatu-

ras independientes a diputaciones federa-

les por Nuevo León. 

Las personas interesadas deben pre-

sentar su manifestación de intención

ante la Junta Distrital Ejecutiva que

corresponda, de las 14 asentadas en la

entidad, y pueden consultar las bases

en el sitio oficial del INE

www.ine.mx. 

Desde el 2020 quedó inhabilitado.



Muy sonriente, pero a la vez contento, el gober-

nador Samuel García, su esposa Mariana y el

titular de Agua y Drenaje de Monterrey, Juan

Ignacio Barragán abrieron las compuertas para el

vaciado del agua del Acueducto de El Cuchillo II

que llegó a la estación San Roque.

Por lo que de ahí se doblará el suministro de

agua potable, que de manera histórica habrá de

calmar la sed de cientos y cientos de nuevoleo-

neses en los siguientes años, según se informó

por las propias autoridades federales encabeza-

das por AMLO y el ejecutivo estatal.

De ahí que el evento de ayer estuvo monitorea-

do y comentado por quienes se han convertido en

los archienemigos de Samuel García, el bloque

llamado PRIAN y de los que el propio goberna-

dor pese a las ofertas políticas del 2024, afirma

no irá ni a la esquina. 

Así que ya se imaginará la rabieta y coraje de

quienes podrían correr la suerte de los quemados

y morir de puro ardor, toda vez que pese a la

metralla, el agua del Cuchillo llegó a San Roque

con una obra en tiempo récord y que se convirtió

en historia.

Sin embargo mientras las autoridades estatales,

de Agua y Drenaje y la Conagua cierran la pinza

para incrementar el abasto de agua a Nuevo

León, las protestas se siguen registrando.

Sin embargo habrá que entender, que así como

se trajo el agua por medio del Acueducto El

Cuchillo II y que su llenado se prolongó por

algunos días desde su inauguración, la cadenita

continua.

Y, que en el caso de la regularización del abas-

to para el resto del área metropolitana de

Monterrey, deberá cumplirse de manera paulati-

na, como en abonos, poco a poco, des-pa-ci-to.

Así que ni hablar, el agua está cada vez más

cerca de llegar a los sectores más desfavorecidos

y que por una u otra cuestión, se han visto afec-

tados con los recortes o la baja presión.

Por lo que a invertir paciencia, porque el calva-

rio de quienes padecen la crisis del agua, los aca-

rreos, los cortes y el chorrito, pronto podría llegar

a su fin, según la autoridad.

El secretario General de Gobierno Javier

Navarro causó roncha en la cabalgata organizada

por el Ayuntamiento de Dr. Arroyo con motivo

del 197 aniversario de la fundación del munici-

pio.

El funcionario estatal prefirió irse con el con-

tingente de Movimiento Ciudadano junto con el

Subsecretario General de Gobierno Oscar Flores

y el aspirante a la alcaldía por MC Jesús Lara.

Tampoco acudió a la comida organizada para el

mismo efecto y cuando el alcalde Juan José

Vargas le pidió a Navarro que se integrara en el

contingente oficial ya que iba en calidad de

representante del Gobernador Samuel García le

respondió que él acudió con un grupo de amigos.

Otra más del pleito entre Gobierno estatal y el

PRIAN. A menos que sea como dice la raza: Hay

niveles.

En el municipio de Cadereyta, ''El Profe''

Roberto Segovia ha intensificado sus labores en

el desarrollo de las actividades deportivas y edu-

cativas, por lo que van de la mano.

Amén de promover el crecimiento personal de

prospectos en la practica del boxeo y otorgando

becas mediante su universidad a estudiantes de

bajos recursos.

Y es que ''El Profe'' sabe que si no se mueve no

sale en la foto, por lo que hace lo posible para

aparecer en las encuestas que implementará

Morena para sacar su gallo, pues el interés, tiene

pies.

Que eso de la limpia en las fuerzas del bien va

mucho más que en serio y si los pronósticos se

cumplen, se arreciaran las pruebas de control y

de confianza.

Sobre todo por aquel principio de que: ''las

manzanas podridas pueden echar a perder las

buenas'', por lo que en el mejor de los casos,

valdrá la pena el apretón.

Sobre todo, cuando se trata de una institución

como Fuerza Civil que fue ejemplo nacional y

modelo para otras entidades y que al paso del

tiempo se le abandonó.

De ahí que ahora el compromiso es mayor de

quienes la dirigen y que ya le meten lupa a las

filas de la corporación, doblando los protoco-

los de toda detención.

Sábado 23 de septiembre del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que no paran los ataques de los 

partidos políticos hacia el 
gobierno de Nuevo León.


“Hoy tenemos ya el resultado: llega

el agua y ahorita tenemos mil 
doscientos diecisiete litros, 
y eso nos ayuda bastante”.

Que se iniciará la reconstrucción de la
prolongación de Morones Prieto que fue

dañada por el huracán Hanna.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

César López

En Nuevo León la solicitud de préstamos es cada

vez más recurrente, y con ello también los fraudes.

Empresas gestoras de crédito proliferan en todos

lados, muchas de ellas sin permisos para operar, y

otras tantas nisiquiera existen.

La Comisión Nacional para la Protección y

Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros

(CONDUSEF) emitió una alerta a la población sobre

empresas de préstamos exprés sin requisitos, como

comprobar los ingresos o consultar el Buró de

Crédito del solicitante. 

A manera de gancho, ofrecen préstamos a la

población que van desde los 2 mil pesos y hasta los

5 millones de pesos, mediante anuncios en periódi-

cos, volanteo, teléfono, en páginas de Internet, o

también a través de las redes sociales. 

Una vez que las personas solicitan el crédito, estas

empresas les piden previo un depósito de dinero de

aproximadamente el 6 por ciento del total del présta-

mo por concepto de gestoría y gastos de adminis-

tración, fianza o seguro; posteriormente la empresa

aduce que el crédito está en proceso de autorización,

sin llegar a su entrega final, quedándose con el

anticipo. 

Inclusive, piden más dinero argumentando que es

necesario para acelerar la autorización del crédito, y

después desaparecen o cambian de nombre para que

no las puedas localizar. 

Rafael Vallejo Minuti, titular de la Unidad de

Atención Usuarios BA1 de la CONDUSEF en

Nuevo León, hizo un llamado a la población

regiomontana a no dejarse engañar por este tipo de

ofrecimientos que predominan principalmente en

Ciudad de México, Jalisco, Nuevo León y el Estado

de México, entre otros.

“Deben tener en cuenta que, en la mayoría de los

casos es un fraude, ya que sólo buscan lucrar y

obtener un beneficio económico de las personas que

acuden a ellas por necesidad, por lo que se recomien-

da recurrir a Instituciones Financieras formales y

debidamente registradas”, mencionó Vallejo Minuti.

“Para conocer si la entidad con la que se quiere

contratar un crédito, es una Institución Financiera,

invitamos a los usuarios a consultar el Registro de

Prestadores de Servicios Financieros (SIPRES) de la

CONDUSEF, en la dirección:

https://webapps.condusef.gob.mx/SIPRES/jsp/pub/i

ndex.jsp”, puntualizó.

El titular de la Unidad de Atención Usuarios BA1

de la CONDUSEF en Nuevo León, mencionó que

los regiomontanos solo deben atender llamadas de

bancos a los que previamente hayan pedido informa-

ción para solicitar algún tipo de apoyo para tu crédi-

to de acuerdo al programa establecido.

“Debes estar prevenido para que no te sorprendan

con llamadas diciéndote que el banco te calificó o

eligió para diferir el pago de tu crédito por cuatro o

hasta seis meses, para lo cual te solicitan tus números

de tarjeta, tus claves u otros números confidenciales,

cuidado se trata de un fraude o vishing”, enfatizó.

Vallejo Minuti, explicó que, para acceder a los

apoyos establecidos, primero deben comunicarse

con su banco, preguntar si cumplen con los requisi-

tos y condiciones para ser sujeto de apoyo, para lo

cual les darán un número o folio de identificación del

asunto, en tanto se analiza el caso y de esta forma, el

cliente conteste a su banco solo si primero te men-

ciona tu número o folio de asunto. 

Asimismo, para los créditos exprés, la CON-

DUSEF recomienda que no se dejen engañar por la

aparente rapidez para el otorgamiento del crédito que

ofrecen algunas empresas.

“En caso de requerir financiamiento, debes cer-

ciorarte de la identidad y registro de la institución

ante la CONDUSEF. Es mucho más seguro acudir

con Instituciones Financieras debidamente autor-

izadas”, mencionó Vallejo Minuti.

También, pidió no entregar documentos person-

ales o datos de tarjetas de crédito o débito, si no has

contactado primero al banco. 

Recordó que los prestamos exprés solo son un

alivio temporal de liquidez, e incluso empeoran la

situación económica.

“Los beneficios no son automáticos, es decir, el

banco analiza caso por caso y verifica que se cum-

plan determinados requisitos por parte del acredita-

do, para ser sujeto del apoyo que se solicita”, comen-

tó Vallejo Minuti.

Se recomienda que los usuarios cuiden más que

nunca su capacidad de pago en estos momentos, par-

ticularmente que administren bien el uso de su

dinero, el cual puede ser más útil si se presenta una

eventualidad, es decir, tenerlo como una reserva. 

Para mayor información consulta el Portal de

Fraudes Financieros en la siguiente dirección elec-

trónicahttps://phpapps.condusef.gob.mx/fraudes_fin

ancieros/index.php 

En tanto, para cualquier duda o consulta adi-

cional, la comunidad regiomontana puede comuni-

carse al Centro de Atención Telefónica 55 53 400

999, o bien visitar la página de Internet

www.condusef.gob.mx. O seguir las redes sociales

en Twitter: @CondusefMX, Facebook:

/Condusefoficial, Instagram: @condusefoficial y

Youtube: CondusefOficial.

Alerta la Condusef sobre fraudes de
empresas de préstamos express

Muchos de los préstamos van dirigidos a jubilados y pensionados.

Son mínimos los requisitos que se piden para facilitarles el dinero.

RECOMENDACIONES DE 

LA CONDUSEF

*Evita contratar préstamos o

créditos en los que tengas que dar

anticipos.

*Asegúrate que la Institución o

Entidad Financiera esté registrada

ante el SIPRES que administra la

CONDUSEF; puedes llamarnos para

verificar su página de internet y telé-

fonos.

*No proporciones dinero antes del

otorgamiento de un crédito, ya sea

por concepto de seguro, comisión o

gestión del crédito.

*No entregues documentos person-

ales o datos de tarjetas de crédito o

débito.

*No des información ni realices

operaciones a través de Facebook,

WhatsApp, o cualquier otra red

social, si no investigaste que se trata

de una entidad financiera.

*Asegúrate que las personas con

las que contactas realmente laboren

en la entidad financiera.
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Como parte del desarrollo de la
Fiscalía General de Justicia del
Estado de Nuevo León (FGJENL)
el órgano de justicia anunció que
tendrían nuevos elementos a oper-
ar en breve para mejorar sus
labores darías.  

Es así que la Fiscalía General
de Justicia del Estado de Nuevo
León graduará a 27 nuevos
agentes investigadores a inicios de
octubre, siendo la generación 50
en finalizar estos estudios. 

Dicho ello estas accione serían
en primer grupo que se gradúa
desde que la fiscalía se convirtió

en una institución autónoma, gra-
cias a la reactivación del 

Instituto de Formación
Profesional impulsado por el
encargado del despacho, Pedro
Arce Jardón. 

Por lo que los nuevos elemen-
tos conforman los cerca de 30
agentes que llevaron esta
preparación. 

Además de estos FGJENL con-
vocó abiertamente a los interesa-
dos en participar en los procesos
de selección para los puestos de
Agente del Ministerio Público
Investigador y Agente del

Ministerio Público Orientador. 
Entre los requisitos estableci-

dos para participar en cualquiera
de los dos procesos, son contar
con nacionalidad mexicana y
tener al menos los 25 años cumpli-
dos. 

En el caso de buscar ser agente
orientador, hay que tener el título
de licenciatura en derecho expedi-
do con un mínimo de tres años de
antigüedad, mientras que para el
de agente investigador, son míni-
mo cinco años. En ambos casos,
hay que contar con la cédula pro-
fesional. 

Inclusive en la documentación
a presentar para el registro consta
de copia certificada del acta de
nacimiento con fecha de expedi-
ción de 2023, título y cédula pro-
fesional de licenciatura en dere-
cho, síntesis curricular, dos cartas
de constancia laboral, compro-
bante de domicilio, credencial de
elector o pasaporte, el CURP y la
constancia de situación fiscal
actualizada. 

Todos los interesados
habrían de ser sometidos prue-
bas como examen de
conocimientos.(AME)

Como parte del Presupuesto
Participativo, el Gobierno de
Monterrey entregó la renovación
y mejoramiento de un parque de
la colonia Loma Larga. 

La plaza rehabilitada se ubica
en la calle Loma Alegre, entre
Loma Redonda y Loma Alta, y su
intervención consistió en reparar
la cisterna y la cancha poliva-
lente, así como la construcción
de andadores.

La administración municipal
estima que esta obra del progra-
ma de Presupuesto Participativo
beneficiará a 46 mil 953 personas
de las colonias Loma Larga e
Independencia. 

Luis Donaldo Colosio Riojas,
Alcalde de Monterrey destacó
que alrededor del 80 por ciento
de los proyectos ciudadanos
están relacionados con la aten-
ción del espacio público. 

“La gente reconoce que su
hogar está más allá de su casa,
que está en la calle, en el corre-

dor, en el parque. Una ciudad que
invita a disfrutar es algo muy
bonito y sobre todo cuando esa
construcción sale de la ciu-
dadanía”, dijo.

“Por eso queremos ver el
espacio siempre lleno de gente y
que vayan preparando las próxi-
mas ideas para seguir creciendo y
que se aprovechen al máximo
estos espacios”, añadió. 

Teresa Fernández, quien
impulsó dicho proyecto, dijo que
la comunidad está satisfecha
porque han visto cómo ha cambi-
ado el lugar y que cada vez hay
más gente utilizando el parque.

“La techumbre, que apenas la
terminaron y se organizó un
cumpleaños y para mí eso fue un
éxito, ver la gente, los regalos,
los niños jugando”, comentó. 

Además, agradeció la oportu-
nidad y aseguró que la comu-
nidad ya está pensando en el
siguiente proyecto que buscarán
proponer con el Presupuesto
Participativo.(ATT)

El 50 por ciento de los 3 mil
500 afiliados a la Cámara
Nacional de Comercio en
Pequeño (Canacope) Monterrey
se han visto afectados por los con-
tinuos cortes en el suministro de
Agua en Nuevo León.

Catalina Domínguez Estrada,
Directora de la Canacope
Monterrey informó que la falta de
agua, les ha generado pérdidas de
hasta el 20 por ciento en sus ven-
tas, es decir el impacto ha sido
grande para los comercios
pequeños.

"No me han compartido el
total de personas, pero sí, lo que
nos han comentado es que pueden
ser entre 15 hasta 20 por ciento en
la disminución de ventas”,
destacó.

La directora general de la
Canacope destacó que hasta el
momento no se han dado cierres
en los comercios, pero sí han
requerido de una mayor inver-

sión, para tener espacios de alma-
cenamiento de agua y en la logís-
tica a aplicar.

Domínguez Estrada pidió a
Agua y Drenaje de Monterrey
calendarizar los cortes, con la
finalidad de que los pequeños
empresarios en la entidad, puedan
armar su logística, para continuar
trabajando.

"Ninguno nos ha informado
que ha cerrado, queremos que no
lo hagan, estamos buscando alter-
nativas y una de ellas es la solici-
tud a las autoridades de que
puedan calendarizar los cortes y
eso nos ayudaría bastante",
destacó.

Lo anterior, lo dio a conocer,
durante rueda de prensa para
anunciar que en conjunto con la
Abastecedora de Oficinas
(Adosa) concretaron una alianza
estratégica, con la finalidad de
iniciar con el programa “Mi
Papelería”.

La Directora General de

Canacope Monterrey informó
que proporcionarán capacitación,
orientación y manejo de lo rela-
cionado con el comienzo del
proyecto, además de asesorar en
el aceleramiento comercial y
administrativo de los negocios
existentes.

Añadió que las personas que
quieran convertirse en pequeños
empresarios o sean dueños de una
microempresa, se sientan seguros
y respaldados con el apoyo de
estas dos grandes instituciones
como son la Canacope y
Adosa.(ATT) 

El alcalde del municipio de
Santiago, David de la Peña,
viajó a Los Ángeles California
para participar en el Segundo
Tianguis Internacional de
Pueblos Mágicos

Lo hizo junto con sus
homólogos Mario Reséndez,
Sergio Elizondo, David
Sánchez y Arturo Guevara
Soto, quienes representan a los
Pueblos mágicos de Nuevo
León.

A través de sus redes
sociales el Edil publico de su
visita a la ciudad norteameri-
cana.

“Nos encontramos en Los
Ángeles, California, para el

Segundo Tianguis
Internacional de Pueblos
Mágicos donde nuestro

municipio tiene la oportunidad
de darse a conocer a nivel
mundial con toda nuestra ofer-

ta turística”, señaló el
Munícipe.

Agregó que Santiago se
caracteriza por ser el primer
Pueblo Mágico de Nuevo
León, pero además por tener
un gran paraíso natural rodea-
do de cascadas y montañas,
aunado a una gastronomía
incomparable. 

Junto con los oitros alcaldes
estuvieron también Jorge
Vasaro de la Secretaría de
Turismo del Estado.

El alcalde agradeció al titu-
lar de Turismo federal, al sec-
retario Torruco y a la
Secretaría de Turismo de
México por la invitación.

Pronto se graduarán 25 agentes investigadores

El presidente municipal recorrió el parque de la Loma Larga

Tendrá FGJ en breve nuevos elementos

Entregan en Monterrey obra
del Presupuesto Participativo

Sufren por cortes de agua 50% de afiliados a la Canacope

Hasta el momento no se han cerrado comercios

Va David de la Peña a Tianguis Internacional de Pueblos Mágicos

Debido a una disciplina fiscal firme,
efectividad en pagos y desarrollo de obras
como ingresos propios, la Ciudad de
Santa Catarina logró con el Alcalde Jesús
Nava Rivera mejorar su capacidad ciudad
financiera. 

Es así que la calificadora Fitch Ratings
subió la calificación crediticia en escala
nacional del Municipio de Santa Catarina,
derivado de la estabilidad financiera y el
fortalecimiento en la recaudación de
ingresos propios. 

La corporación financiera, considerada
una de las tres grandes agencias de califi-
cación crediticia en el mundo, subió la
calificación a la administración liderada
por el Alcalde Jesús Nava Rivera, que
pasó de ‘BBB+ a ‘A-. 

Esta nueva calificación positiva en
ascenso se deriva de la política adminis-
trativa establecida por el Alcalde Jesús
Nava Rivera, dentro del Gobierno de
Santa Catarina, cuyas acciones adminis-
trativas son operadas por el Tesorero
Carlos Téllez Zolezzi. 

"El alza se sustenta en la estabilidad de
las métricas de deuda proyectadas en el
escenario de calificación de Fitch, en
combinación con un robustecimiento en
la recaudación de sus ingresos propios, un
fortalecimiento en su posición de liq-
uidez, así como un comparativo favorable
con pares de calificación”, precisó el
reporte. 

Citó que entre 2018 y 2022 las trans-
ferencias recibidas representaron más de

la mitad de los IO (Ingresos Operativos)
de Santa Catarina y promediaron 63.2%. (

A su vez, agregó, los ingresos propios
han permitido una estructura de ingresos
estable, luego de que entre 2020 y 2022
representaron 38.6% de los IO del
Municipio. 

En el período de análisis, la tasa
media anual de crecimiento (TMAC)
de los IO fue de 3.3%, en términos
reales, frente a un crecimiento negativo
del PIB nacional de 0.22%. 

Y es que la Firma Fitch Ratings
estimó a futuro un comportamiento
favorable en relación a la tasa de crec-
imiento por motivo de la fortaleza en la
recaudación y el crecimiento del
Municipio. (AME)

El alcalde de Santiago viajó a la ciudad de Los Ángeles

Esto se logró gracias a una disciplina fiscal firme

Mejora Santa Catarina su capacidad financiera

El municipio de García trabaja en
conjunto con Agua y Drenaje en varias
colonias para restablecer el servicio de
agua que se esperaba quedara listo al
100 por ciento para ayer mismo.

El alcalde Carlos Guevara Garza dijo
que mientras se logra en todas las colo-
nias de la ciudad, su gobierno seguirá
apoyando con el reparto de pipas de
agua.

“Vecinos: estamos trabajando, en
conjunto con Agua y Drenaje, en la
Colonia Misión San Juan, así como
varias colonias más. Ya se comienza a
restablecer el servicio en algunas calles
de las colonias afectadas”, expresó. 

Guevara Garza pidió les tengan
paciencia, pues la información que tiene
de la empresa estatal es que, en el tran-

scurso de la tarde, el suministro se
restablecerá al 100 por ciento. 

“Mientras tanto, ya nos encontramos
apoyándolos en el reparto de agua con
pipas”, añadió.

El alcalde garciense sigue cumplien-
do más compromisos de campaña,
ahora inauguró un centro de box.

“Un compromiso más cumplido de
nuestra administración, inauguramos el
Centro de Box, en la Colonia
Renacimiento, el cual era una un gim-
nasio sin actividades y ahora lo conver-
timos en un centro de boxeo, totalmente
equipado”, resaltó el Munícipe.

Además, se hizo la entrega de
guantes, caretas, cuerdas, pesas,
manoplas, entre otros artículos, para
que las niñas y niños puedan prepararse

de la mejor manera.
Los invitó a que se acerquen y se

inscriban a las clases de box.
Finalmente, el Presidente Municipal

sostuvo una reunión con vecinos de la
colonia Valle de Cumbres para atender
sus quejas.

“Me reuní con vecinos de la Colonia
Valle de las Cumbres, y me expusieron
algunas problemáticas que tienen, como
revisar la salida de la colonia para evi-
tar accidentes de tránsito, entre otros
temas”. 

“Seguimos con las juntas vecinales
para escuchar a todos y poder estar en
comunicación directa con las diferentes
familias de cada colonia de nuestro
municipio. Gracias a los vecinos por su
tiempo”, finalizó.(IGB)

Trabajan García y AyD para restablecer servicio de agua

Mientras tanto las autoridades municipales apoyarán con pipas
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Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

En un accidente carretero entre dos
tráileres, donde uno de ellos se
incendió al inicio, provocó el cierre de
la Autopista a Saltillo.

El accidente fue reportado a las
17:00 horas sobre la carretera
Monterrey -Saltillo a la altura del
kilómetro 55, en Santa Catarina.

Al lugar arribaron elementos de
Protección Civil municipal y estatal,
además de bomberos.

Los brigadistas al momento de lle-
gar al lugar del accidente donde no se
reportaron pérdidas humanas, ni lesio-
nados, se coordinaron para sofocar el
fuego de una de las pesadas unidades.

Los apagafuegos de manera inme-
diata sacaron las mangueras para rociar
el agua en la unidad siniestrada, logran-
do sofocarla, e iniciando las labores de
enfriamiento.

De acuerdo con los primeros datos,
fueron dos unidades pesadas las que se
colisionaron  en la entrada a la
autopista antes mencionada.

Tras el fuerte impacto de los trái-
leres, uno de ellos comenzó a arder en
llamas, pidiendo la presencia de los
brigadistas y de elementos de Guardia

Nacional.
Debido al accidente carretero y ante

el temor de que otro vehículo pudiera
sufrir algún percance, se cerró la entra-
da a la autopista.

VUELCA REMOLQUE
El segundo remolque de un tráiler

cargado con diversas materias primas,
terminó volcado en un costado de la
Carretera Nacional en el municipio de
Allende.

Las autoridades mencionaron que el

accidente se generó, debido al exceso
de velocidad, en que conducía el oper-
ador de quinta rueda.

Protección Civil Municipal, informó
que los hechos se registraron a las
03:00 horas de este viernes, en la
Carretera Nacional, frente a un negocio
denominado como Tacos El Gordo en
el municipio de Allende.

Las autoridades no revelaron la
identidad del conductor, quien afortu-
nadamente, resultó ilesos.

Mencionaron que, al momento de

los hechos, el hombre conducía un trac-
to camión de la marca Kenworth, con
placas de circulación del Servicio
Púbico Federal.

Mencionaron que, en ese momento,
iba remolcando dos contenedores.

El hombre operadora una unidad de
carga pesada pertenece a la compañía
ALCA, con sede en Allende.

Señalaron autoridades que la pesada
unidad se habría brincado el camellón
central, por lo que el segundo remolque
terminó volcado.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de los puestos de socorro,
quienes mencionaron que afortunada-
mente, no se reportaron personas
lesionadas.

Debido a las maniobras de los
brigadistas, fue necesario cerrar uno de
los carriles de la Carretera Nacional.

Después de varias horas, el pesado
remolque fue levantado y retirado a un
corralón, mientras que se realizan las
investigaciones correspondientes sobre
los hechos.

Los hechos se registraron en Santa Catarina. Se presentó un gran caos vial en el lugar.

La agresión fue en el Cerro de la Campana.

Gilberto López Betancourt

Tras disparar contra elementos de
Fuerza Civil, quienes repelieron la
agresión, un hombre resultó lesionado
la madrugada de ayer en calles de la
Colonia Cerro de la Campana, al sur de
Monterrey.

Al agresor se le aseguró un arma de
fuego y algunos gramos de droga, es
arrestado y lo llevaron al bajo custodia
al Hospital Universitario, luego ante la
autoridad correspondiente.

La aprehensión se efectuó aproxi-
madamente a las 00:30 horas de este
viernes, en el cruce de las calles R.
Guzmán y 10 avenida, y la persona se
identificó como Esdras “N”, de 28
años de edad.

En esa zona, los oficiales realizaban
pesquisas de un reporte de personas
armadas en la vía pública.

Al arribar al sitio, observaron a una
persona que cumplía con las caracterís-
ticas físicas proporcionadas en la
denuncia, misma que al notar la pres-
encia de la autoridad, comenzó a dis-
parar contra ellos, cuya acción fue
repelida.

En dicha agresión a los efectivos,
logró darse a la fuga, lo que desató una
persecución por la colonia. 

El hombre continuó su trayecto por
las azoteas de las viviendas, hasta que
fue interceptado por los que los agentes
estatales quienes se percataron que en
el intercambio de proyectiles, el indi-

viduo resultó con una lesión en la pier-
na, por lo que solicitaron el apoyo de
paramédicos para su valoración.

En una inspección a sus pertenen-
cias se le aseguraron un arma corta cal-
ibre .380 abastecida con una bala; así
como dos envoltorios de cristal.

Esdras, probable responsable de
hechos ilícitos, tras ser llevado al hos-
pital para su atención médica lo
pusieron a disposición del Agente del
Ministerio Público para las averigua-
ciones correspondientes.

CAE ASESINO
A poco más de un mes de privar de

la vida a un joven y lesionar a otro
frente a un negocio de auto partes, en la
Colonia Moderna, uno de los presuntos
responsables fue detenido por elemen-
tos de la Agencia Estatal de
Investigaciones.

La detención de la persona Alan
Missael, de 26años, se realizó el miér-
coles, en Avenida Pablo A. de la Garza
y la calle José Martí, Colonia Moderna.

Los elementos de aprehensiones le
ejecutaron al señalado una orden de
aprehensión por los delitos de homi-
cidio calificado y homicidio calificado
en grado de tentativa.

El homicidio por el que  se consi-
dera como uno de los responsables al
ahora detenido fue el 19 de agosto, en
la Avenida Pablo A. de la Garza y
Clavel, en la Moderna, donde muró
Jordán Eliud, de 23 años.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo 

Dos “halcones" que operaban para
un grupo delictivo y quienes intentaban
obstaculizar las operaciones de Fuerza
Civil, fueron arrestados por elementos
de esa corporación en la Carretera
Monterrey-Monclova, municipio de El
Carmen.

Los hechos tuvieron lugar cerca de
las 21:50 horas del jueves, cuando los
oficiales visualizaron a dos individuos
que, a distancia y cerca de la intersec-
ción con la calle Chapultepec,
emergían de entre la maleza para arro-
jar objetos metálicos a la vía, con el
objetivo de impedir el paso al convoy
policial. 

Con maniobras tácticas de conduc-
ción, los oficiales lograron evitar los
objetos y se adentraron en la búsqueda
de los probables responsables hasta que
los interceptaron.

Los sujetos presuntos de identifi-
caron ante policía como David "N", de

25 años de edad y originario del Estado
de Tamaulipas, así como Elián "N", de
18, de Guatemala. 

En la revisión que se les hizo a los
señalados, les aseguraron dos mochi-
las, 50 envoltorios con una sustancia
similar al cristal, dos celulares, una
radiofrecuencia, una báscula digital y
30 ponchallantas artesanales.

En consecuencia, los probables

responsables de actividades ilícitas
fueron detenidos y puestos a disposi-
ción del MP, donde se llevarán a cabo
las investigaciones pertinentes.

DETIENEN A ‘POLLEROS’
Elementos de la Guardia de

Proximidad de Apodaca, detuvieron a
dos “Polleros” que tenían en una casa
hacinados a 13 venezolanos, entre ellos
cinco niños, que fueron rescatados.

Los dos presuntos traficantes de per-
sonas fueron detenidos alrededor de las
13:15 horas, en la Avenida Primavera
de la Colonia Jardines de Monterrey.

Al efectuar recorridos de patrullaje
urbano por calles de la Colonia
Jardines de Monterrey, de la central de
radio les informaron que fue recibido
un reporte en el 911 de que en una casa
de la Avenida Jardines hay personas
presuntamente privadas de su libertad.

Al llegar al lugar reportado, en el
domicilio observaron a varias personas
asomándose por la ventana y descien-
den de la unidad policial.

Fue en El Carmen.

Balean asaltantes a empleado
Gilberto López Betancourt

El empleado de una tienda resultó
lesionado luego de ser asaltado anoche
en el municipio de Linares, al sur de
Nuevo León.

Los hechos fueron en un establec-
imiento ubicado en la carretera a
Galeana kilómetro 3, en el negocio con
razón social Tío Pancho.

Al lugar llegaron al menos dos hom-
bres armados, quienes amagaron a la
persona que atendía el lugar.

El trabajador fue baleado, para
luego cometer los presuntos el robo y
posteriormente darse a la fuga.

Otros trabajadores del lugar, al darse
cuenta de lo sucedido, auxiliaron al
afectado y lo trasladaron a un hospital
de la localidad para su atención médi-
ca.

Tras lo sucedido se dio conocimien-
to a las autoridades y más tarde arrib-
aron efectivos de la policía municipal,
así como de Fuerza Civil y Agencia
Estatal de Investigaciones.

El monto de lo robado no se ha
establecido, pero los elementos de al
ministerial realizan las indagatorias.

ROBO DE VEHíCULOS
En un cateo realizado como parte de

indagatorias por el reporte de robo de
vehículos, fue detenido un hombre y
una mujer, en un domicilio de la
Colonia Alberto Escamilla, en el
municipio de Apodaca.

El cateo se realizó el jueves pasado,
en una vivienda ubicada en calle Gloria
Mendiola 125, en el sector antes referi-
do.

En el interior de la casa se localizó

un vehículo con reporte de robo, se
trata de una camioneta Chevrolet tipo
Silverado, modelo 2003 color azul.

Los arrestados se identificaron ante
la Policía como Samuel Elizafat, de 23
años de edad, y Belén, de 26.

El robo de la camioneta fue el pasa-
do 16 de septiembre, en calle Paseo del
Agua, Colonia Villa Las Fuentes.

En la caja de la Silverado, las autori-
dades aseguraron una parrilla de
camioneta en color blanco.

Chocan tráileres y terminan en llamas

Arrojan ponchallantas a polis

Ocurrió en el municipio de Linares.

Se incendian habitaciones
Gilberto López Betancourt

Al menos tres cuartos se vieron
dañados luego de un incendio en unos
departamentos del centro de
Monterrey, sin que se reportaran per-
sonas lesionadas.

El incendio, que movilizó a elemen-
tos de Bomberos de NL, PC de
Monterrey, del Estado y efectivos de la
policía municipal, se registró ayer poco
después de las 08:00 horas, en Juan
Álvarez y Modesto Arreola.

La zona afectada se encuentra en un
segundo piso de un inmueble, y en el

lugar había cuatro personas, quienes
junto con su mascota lograron salir del
sitio y resguardarse.

El área donde se registró el siniestro
quedó cerrada por algunos minutos,
hasta que las autoridades controlaron la
situación y se descartaron riesgos.

En el primero piso donde se encuen-
tran los departamentos, se ubica
Alianza Pro Evangelización de los
Niños (APEN), sin que se reportaran
daños en ese lugar.

La oportuna intervención de las
autoridades evitó que le fuego pudiera
extenderse las propiedades aledañas. Murió por un infarto.

Fallece en camión urbano 
Andrés Villalobos Ramírez

Un hombre de la tercera edad que
viajaba en una ruta urbana, sufrió un
infarto fulminante, quedando sin vida,
en el centro de Monterrey.

El reporte a las autoridades fue dado
a las 19:45 horas sobre la Avenida
Juárez y Washington, en el primer
cuadro de la ciudad.

Al sitio arribaron elementos de
Protección Civil municipal, paramédi-
cos de la Cruz Roja y de CRUM,
quienes se coordinaron para realizar las
maniobras de resucitación al hombre

de la tercera edad.
Luego de 30 minutos de maniobras

de Reanimación cardiopulmonar
(RCP,) los paramédicos lo declararon
muerto.

En las indagatorias se dijo que el
masculino iba a bordo de la ruta
camionera número 63, momentos
después y al llegar al cruce antes men-
cionado, se  desvaneció.

Los pasajeros de manera inmediata
por medio de un llamado al 911,
pidieron el auxilio necesario. Policías
de Monterrey y agentes ministeriales
arribaron al lugar de los hechos.

Dispara contra policías 
y lo hieren a balazos 
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Alberto Cantú .-                            

Se llegó el momento esperado en

toda la Sultana del Norte y el día de

hoy será el Clásico Regio número 133

entre Tigres ante Monterrey, en duelo

perteneciente a la jornada nueve del

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX. 

En un duelo que se realizará a las

21:05 horas en la cancha del

Estadio Universitario de San

Nicolás de los Garza, en

Nuevo León, los Tigres

enfrentarán en casa a

su acérrimo rival, a

los Rayados del

Monterrey. 

Después de

una semana larga

de entrenamientos,

de intentar “calentar” el partido

con declaraciones de los protagonistas,

hoy todo lo dicho en horas anteriores

queda en el aire y este día en el cés-

ped del ‘Volcán’ se verá cual de los

dos equipos está en mejores con-

diciones para llevarse la edición

número 133 de este duelo por la

supremacía regia. 

Los Rayados del

Monterrey, quienes vienen

de vencer al León de

Guanajuato, llegan a este

Clásico Regio con 13

puntos de 24 posibles,

con un futbol que ha

venido en ascenso y

de paso acom-

pañados de dos

victorias al hilo

tras sus triun-

fos en contra

de las Chivas

y la ‘Fiera’. 

Tigres, por su parte, llega a este

Clásico Regio número 133 con algo de

preocupación tras brindar un mal parti-

do en Guadalajara y ante Atlas, en

duelo en el que cayeron por marcador

final de dos goles contra cero para con

ello quedarse con 14 puntos de 24

posibles. 

En el tema de los puntos, ambos

equipos llegan parejos

ya que la distancia es

de una sola unidad,

p e r o

en lo futbolístico

tal vez la situación esa dis-

tinta y ahí Rayados tenga una ventaja

sobre Tigres, todo esto después de que

vengan de jugar bien al futbol frente a

la ‘Fiera’ y con eso lograran conse-

guir el triunfo en

casa, mientras

que los de la

UANL dejaron

dudas en lo fut-

bolístico ante

Atlas, en dónde

cayeron frente a ellos con merecimien-

to. 

Al Clásico Regio también llegan

estos dos equipos con el deseo de

revancha para Tigres tras caer elimina-

do por el Monterrey en los octavos de

final de la Leagues Cup, mientras que

en Rayados desearán ganar el día de

hoy para demostrar que su triunfo por

uno a cero con gol de Sergio Canales

en Houston y frente a los felinos por la

vía del penal pues que no fue de mera

casualidad, además de con ello dar un

golpe de autoridad que haga entender

que lo sucedido en mayo de este año,

en dónde los felinos los eliminaron en

la semifinal anterior del Torneo

Clausura 2023 de la

Liga MX, pues que ya

quedó en el olvido. 

También está en

juego que el ganador

pueda dar un paso gran-

de a los primeros lugares

de la tabla general, mien-

tras que el perdedor

entrar en una

especie de cri-

sis que por

obvias

r a z o -

nes no se quiere lle-

gar a ella y aún menos con el

dolor anímico de perder un

Clásico Regio, lo cual sería más

difícil de levantarse para el hoy

derrotado. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,

Samir Caetano, Guido Pizarro, Jesús

Angulo; Rafael Carioca, Fernando

Gorriarán; Sebastián Córdova,

Raymundo Fulgencio, Luis Quiñones

y André Pierre-Gignac sería el equipo

que inicie en Tigres. 

Esteban Andrada; Erick Aguirre,

Stefan Medina, Sebastián Vegas, Jesús

Gallardo; Omar Govea, Luis Romo;

Maxi Meza, Jordi Cortizo, Sergio

Canales y Jesús Manuel ‘Tecatito’

Corona sería el equipo que inicie en

Rayados. 

Tras esta situación, está todo listo

para el Clásico Regio número 133 en la

cancha del Estadio Universitario, el día

de hoy se escribe un capítulo más de

este duelo entre Rayados y Tigres por

la supremacía regia, esperando que

éste pueda estar no solo lleno de emo-

ciones, sino también que de goles.

¡Qué gane el mejor!

Alberto Cantú .-                                   

Sergio Canales, Diego Lainez y

Diego Reyes pasarán de ser compañe-

ros a enfrentarse este sábado en el

Clásico Regio número 133, siendo este

el perteneciente a la jornada nueve del

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX. 

Canales, quien hoy juega en

Rayados de Monterrey, así como tam-

bién Diego Lainez y Diego Reyes que

están en Tigres, en algún momento

compartieron equipo en España. 

Por ejemplo, Canales, quien llegó al

Betis en la temporada 2018-2019 y el

cual se marchó de ese club en el vera-

no del presente año, compartió equipo

con Diego Lainez en esa institución

sevillana desde mediados del 2019 en

adelante. 

Canales también jugó desde la tem-

porada 2013-2014 hasta el final del

año futbolístico 2017-2018 en la Real

Sociedad de San Sebastián, tiempo en

el que compartió equipo en ese club

con Reyes. 

Cabe señalar que Diego Reyes jugó

en la Real Sociedad de San Sebastián

desde julio del 2015 hasta el verano del

2016. 

Ahora, tiempo después, tanto

Canales como Laínez y Reyes vol-

verán a verse en el campo de juego,

pero ahora como rivales y no de com-

pañeros. 

El español ahora lo hará jugando

para Rayados de Monterrey y enfrente

los tendrá a ellos como futbolistas de

Tigres, en el Clásico Regio. 

No jugaría
Alberto Cantú .-                                                                

Rogelio Funes Mori, delantero goleador del Monterrey,

no jugaría el Clásico Regio ante Tigres de este sábado en la

cancha del Estadio Universitario, en duelo perteneciente a

la jornada nueve del Torneo Apertura 2023 de la Liga MX. 

El “Mellizo” no se recuperó del todo de su lesión de

tobillo izquierdo en la zona del tendón de Aquiles que sufre

desde el día tres de este mes en el duelo ante Chivas. 

Incluso Funes Mori no entrenó a la par del plantel en el

entrenamiento del viernes en El Barrial y por eso es que

estaría descartado para el Clásico Regio. 

Este jugador hizo lo posible para llegar físicamente bien

al Clásico Regio, incluso el jueves entrenó a la par del

plantel, pero ya el viernes volvió a hacerlo de forma dife-

renciada. 

Además de eso, en Rayados no quieren exponer a Funes

Mori en el sentido de que su lesión pueda agravarse, moti-

vo por el cual le darán una semana más de descanso. 

Su posible regreso a las canchas con el Monterrey

podría ser el día 30 de este mes cuando enfrenten al Santos

Laguna, en duelo perteneciente a la jornada 10 del Torneo

Apertura 2023 de la Liga MX. 

Alberto Cantú .-                                

Además de los tres puntos, los
Tigres y el Monterrey disputarán este
sábado algo más que está en juego y
esa es la Copa Fundación de
Monterrey. 

Por los 427 años de fundación de la
Sultana del del Norte, tanto Rayados
como Tigres disputarán esa Copa
Fundación de Monterrey en el Estadio
Universitario, en duelo perteneciente a
la jornada nueve del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX. 

Esa Copa Fundación Monterrey úni-
camente la ganará Tigres si es que
logran llevarse los tres puntos en el
‘Volcán’. 

El Monterrey, al ser visitante en este
partido, ganaría esa Copa Fundación
Monterrey con un empate o victoria en
la cancha de Tigres. 

Cabe señalar que este duelo será este
sábado a las 21:05 horas en el ‘Volcán’
y se espera un auténtico lleno para este
compromiso. 

De compañeros a rivales
En algún momento, Sergio Canales

compartió club en España con Diego
Lainez y con Diego Reyes.

Diego Reyes.

Ambos militaban en el Betis.

Disputarán  la Copa Fundación de Monterrey 

La copa que se llevará el ganador del clásico

Por el orgullo de la ciudad
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Si hay que sacar tendencias sobre lo

que podría suceder en el Clásico Regio

de este sábado en la cancha del Estadio

Universitario, en duelo perteneciente a la

jornada nueve del Torneo Apertura 2023

de la Liga MX, hay una que beneficia a

Tigres sobre Rayados de Monterrey. 

Y una de esas vendría siendo la sede

en la que ambos equipos se verán las

caras este sábado a las 21:05 horas, en el

Estadio Universitario, en la casa de los

Tigres. 

El ‘Volcán’, la casa de Tigres, es un

recinto en el que Tigres ha acostumbrado

en los últimos años a hacerse fuerte

como local y aún más cuando enfrentan

a Rayados de Monterrey en distintas edi-

ciones del Clásico Regio. 

De los últimos 10 partidos que ha

jugado Tigres ante Rayados en cualquier

tipo de competencia oficial en el Estadio

Universitario , en ocho los felinos no han

perdido, lo que significa que han sacado

o victorias o empates. 

La marca de Tigres en los últimos 10

juegos en el Estadio Universitario ante

Rayados de Monterrey es de cuatro vic-

torias, cuatro empates y solo dos derro-

tas. 

Y estos últimos 10 juegos de Tigres en

el Estadio Universitario frente a Rayados

de Monterrey vienen desde mayo del

2017 en adelante, es decir, en los últimos

seis años con cuatro meses, siendo ese

tiempo uno en el que han sacado esa

marca positiva ante la escuadra que hoy

dirige Fernando Ortiz. 

De hecho, los únicos dos triunfos de

Rayados en el Estadio Universitario y

ante Tigres en estos últimos 10 duelos en

ese recinto fueron en la final de ida de la

Liga de Campeones de la Concacaf que

fue en mayo del 2019 y por un marcador

final de un gol a cero con un tanto de

Nicolás Sánchez, siendo ese resultado el

que sacaron frente a los felinos en la

temporada regular del Torneo Clausura

2023, aunque ahora con un tanto de Luis

Romo. 

En estos últimos 10 Clásicos Regios

entre Tigres y Rayados en la cancha del

‘Volcán’’, los felinos han igualado o

ganado en ocho de ellos en distintas

instancias de esos torneos cortos, hacién-

dolo esto por marcadores finales de cua-

tro goles contra uno, un uno a uno, un

dos a dos, un cero a cero, un uno a cero,

un dos a uno, un dos a cero y un uno a

uno. 

Tras esta situación, ahora Tigres bus-

cará mantener esa fortaleza que tienen en

el Estadio Universitario y conseguir los

tres puntos en este Clásico Regio número

133 ante Rayados de Monterrey, todo

esto, para con ello, seguir en la parte alta

de la tabla general en este Torneo

Apertura 2023 de la Liga MX. 

Este sábado, además del Clásico
Regio, la jornada nueve del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX de
igual forma tendrá más actividad y
uno de los duelos más llamativos es
el cruce entre Chivas frente a
Pachuca, buscando los rojiblancos
el salir de su crisis de resultados. 

Desde las 19:00 horas y desde el
Estadio Akron, en Guadalajara, las
Chivas Rayadas serán locales frente
a los Tuzos del Pachuca. 

Tras caer por goleada ante
América y eso por marcador final de
cuatro goles contra cero, las Chivas
buscarán salir de su crisis de resul-
tados cuando hoy enfrenten a los
Tuzos. 

Este rival de las Chivas, en este
caso los Tuzos, llegan a este duelo
con nueve puntos de 24 posibles,

motivo por el cual deben de ganar
en este partido si no quieren
empezar a complicarse aún más esta
temporada. 

Chivas tiene 13 puntos y con una
victoria volverían a meterse a la
pelea por los primeros lugares del
campeonato mexicano, aspecto por
el cual hoy en la previa salen como
favoritos para este compromiso ante
Pachuca y ahora habrá que esperar a
ver si en la cancha pueden revalidar
ese favoritismo. 

MÁS ACTIVIDAD 
Este sábado habrá más actividad

en la jornada nueve del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX y el
otro duelo será entre León en
Guanajuato ante los Xolos de
Tijuana, en duelo que iniciará en
punto de las 19:00 horas. 

Brian Lozano, jugador del Atlas,

podría ganar el premio Puskás de FIFA al

mejor gol a nivel mundial. 

El ‘Huevo’ Lozano aspira a esta

situación ya que entró entre los nomina-

dos al Premio Puskás que se entrega al

mejor gol de cada año futbolístico en

todas las justas ligadas a la FIFA. 

Ese gol de Lozano se lo marcó al

América en la temporada regular del

Torneo Clausura 2023, en la jornada

nueve. 

En ese momento, el charrúa remató

desde fuera del área, cargado al sector

izquierdo del campo de juego, y colocó

el balón en el ángulo superior izquierdo

del arco defendido por el portero azul-

crema. 

Lozano competirá por ganar el Premio

Puskás ante otros golazos de jugadoras y

jugadores como Alvaro Barreal, Linda

Caicedo, Julio Enciso Seong-jin Kang,

Sam Kerr, Guilherme Madruga, Iván

Morante, Nuno Santos, Askhat

Tagybergen y Beatriz Zaneratto. 

Cabe señalar que el Premio Puskás de

FIFA se entregará en unas semanas más,

posiblemente en octubre de este año. 

Existe la posibilidad de que el

Rayados ante Santos de la jornada 10

del Torneo Apertura 2023 de la Liga

MX, mismo que será en el Estadio

BBVA de Guadalupe , cambie de sede. 

Y la razón de esto es que la cancha

del Gigante de Acero será usada para el

concierto de “The Weekend” del próxi-

mo día 26 de este mes en el Estadio

BBVA. 

Según trascendió en las últimas

horas, las directivas de Rayados y

Santos están analizando la posibilidad

de cambiar la sede respecto a ese par-

tido, mismo que ahora buscarían que se

realice en el TSM de Torreón y no en el

Estadio BBVA ya que el césped del ter-

reno de juego pues quedaría muy mal-

tratado por el concierto del cantante. 

Ese partido está programado a

realizarse el día 30 de este mes y la

fecha se mantendría , pero ahora el plan

es que se realice en el TSM de Torreón

y no en el Gigante de Acero. 

En las próximas horas podría haber

novedades más concretas para este par-

tido, pero de entrada ya existe la posi-

bilidad de que ese duelo entre Rayados

ante Santos cambie de sede y se realice

en el TSM de Torreón, situación que de

ocurrir pues significaría que la

escuadra lagunera sea local frente al

Monterrey ya que perderían los regios

la localía del Estadio BBVA, de ese

recinto que días antes será utilizado por

el cantante The Weekend. 

La Selección Mexicana de Futbol

Femenil arrancó con el pie derecho su

camino a una posible clasificación

rumbo a la Copa Oro.

El conjunto mexicano que dirige

Pedro López remontó y venció a Puerto

Rico por marcador final de dos goles

contra uno.

En un duelo realizado en el Estadio

Azteca de Ciudad de México, las visi-

tantes se adelantaron en el marcador con

un autogol de Karen Rodríguez.

Después de eso, el Tri remontó en el

juego con los goles de María Sánchez y

también de Scarlett Camberos.

Ahora el Tri volverá a la actividad

cuando el día 26 de este mes enfrenten en

el Estadio Hidalgo y en otro juego clasi-

ficatorio al conjunto de Trinidad y

Tobago.

El Atlético de San Luis venció

con algo de apuro en casa al

Mazatlán y con eso tomaron el lid-

erato del Torneo Apertura 2023 de

la Liga MX.

Este conjunto de los potosinos

venció al Mazatlán y eso terminó

siendo por un marcador final de tres

goles contra dos.

Un gol de Javier Güemes, otro de

Leo Bonatini y uno más de Vitinho

fueron las dianas en el conjunto del

San Luis, mientras que por el

Mazatlán anotaron jugadores como

Aké Loba con un doblete.

Tras este resultado, el San Luis

llegó a 19 puntos y con eso están de

líderes en el presente campeonato

mexicano.

La escuadra del Mazatlán, por su

parte, se quedó en siete unidades y

son décimo quintos en la justa.

ATLAS SE IMPONE 

A LOS BRAVOS

El Atlas de Guadalajara mantuvo

el viernes por la noche su buen paso

en la temporada regular del Torneo

Apertura 2023 de la Liga MX y

ahora vencieron de visitantes a los

Bravos de Juárez.

Ahora este conjunto del Atlas de

Guadalajara superó en Ciudad

Juárez a los Bravos y eso fue por

marcador final de dos goles contra

uno.

Un gol de Jordy Caicedo y otro

más de Jazziel Martínez fueron las

dianas en el Atlas, mientras que

Avilés Hurtado descontó por el

local.

Tras este resultado, el Atlas de

Guadalajara llegó a la cifra de 15

puntos para meterse entre los

primeros lugares de la tabla general

en esta Liga MX.

La escuadra de los Bravos de

Juárez, por su parte, se quedó de

igual forma con 15 puntos en la

contienda.

PUMAS VENCE 

A PUEBLA

Los Pumas de la UNAM

alargaron su buen presente y ahora

vencieron de visitantes al Puebla de

la Franja, en duelo perteneciente a

la jornada nueve del Torneo

Apertura 2023 de la Liga MX.

Ahora este conjunto de Pumas se

impuso al Puebla y eso fue por mar-

cador final de dos goles contra cero.

Un doblete de César Huerta al

minuto ocho y 67' de acción en

dónde ambos fueron por la vía del

penal fueron las dianas en el con-

junto de Pumas.

Tras este resultado, los Pumas

llegaron a 15 puntos y con eso en

estos momentos son quintos en la

campaña.

El conjunto del Puebla, por su

parte, se quedó con cinco unidades

de 27 posibles en la campaña,

estando en la penúltima posición de

la contienda.

Cambiarían sede del Rayados contra Santos por concierto

Se jugaría en el TSM de Torreón

Chivas busca salir de 
su crisis ante Pachuca 

Chivas tiene 13 puntos y con una victoria volverían a meterse a la pelea
por los primeros lugares

Remonta Tri Femenil
y vencen a Puerto Rico

Con el pie derecho.

Brian Lozano aspira al Premio Puskás 

Compite por el mejor gol.

Retoma San Luis liderato
El Atlético de San Luis venció al Mazatlán

Se hace Tigres fuerte en 
el ‘Volcán’ ante Rayados

De los últimos 10 partidos que ha jugado Tigres ante Rayados en cualquier tipo
de competencia oficial en el Estadio Universitario , en ocho los felinos no han
perdido
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Max Verstappen, piloto holandés de la
escudería Red Bull Racing en la Fórmula
1, hizo la pole position para el Gran
Premio de Japón, mientras que el mexi-
cano Sergio Pérez, quien también corre
en ese equipo, va a salir quinto en ese cir-
cuito internacional de Susuka.

Con un tiempo final de un minuto, 28
segundos y 877 milésimas, el piloto
holandés de Red Bull Racing fue superi-
or a todos en la sesión de clasificación
número tres en el circuito internacional
de Suzuka, superando a los otros nueve
que compitieron en la Q3, sacándole
incluso cinco décimas al más cercano
perseguidor que fue Óscar Piastri de
McLaren, todo esto mientras Lando
Norris de ese equipo fue el tercero.

Ya en lo que respecta a la primera
sesión de clasificación, el mexicano
Sergio Pérez fue el séptimo más rápido
pero estuvo lejos de un Max Verstappen
que su mejor vuelta fue con un tiempo
final de un minuto, 29 segundos y 878
milésimas, estando el connacional a siete
décimas del holandés, todo esto en una
qualy en la que hubo una bandera roja
por un choque de Logan Sargeant de
Williams.

En la segunda, instantes después,
Charles Leclerc fue el más rápido con
una vuelta de un minuto con 29 segundos
y 940 milésimas, superando a los otros
nueve pilotos que también pasaron a la
Q3, logrando Sergio Pérez ser el tercero
más rápido en ese momento y quedando
a solo 25 milésimas, recuperando ritmo y
sensaciones para la definitiva, buscando
pelear por la pole position.

Por último, en la Q3, Max Verstappen
hizo la pole position con un tiempo final
de un minuto, 28 segundos y 877 milési-
mas, mientras que el mexicano Sergio

Pérez quedó a siete décimas.
Pérez tuvo una última vuelta en un

tiempo final de un minuto, 29 segundos y
650 milésimas, logrando con esto la
quinta plaza para este Gran Premio de
Japón en la Fórmula 1.

El mexicano tendrá una dura tarea
para intentar volver al podio en la

Fórmula 1 y eso después de finalizar
octavo en el Gran Premio de Singapur.

Ahora lo que viene será el Gran
Premio de Japón en esta Fórmula 1 que
será este sábado a las 23:00 horas,
esperando que el mexicano Sergio Pérez
pueda hacerse de la victoria.

(AC)

Los Cerveceros de Milwaukee
aseguraron el viernes por la noche
su pase a los playoffs de las Grandes
Ligas.

Ahora este conjunto de los
Cerveceros superó a los Marlins de
Miami y eso fue por marcador final
de 16 carreras contra una.

Christian Yelich con cuatro
turnos al bat, cuatro carreras, tres
hits, cinco carreras producidas y dos
jonrones fue la figura de los
Cerveceros.

A su vez, los Cerveceros llegaron
a una marca en temporada regular de
88 victorias por 66 derrotas para
asegurar su quinto pase a playoffs en
seis años y seguir de líderes en la
zona central de la Liga Nacional.

ACTIVIDAD DE 

MEXICANOS EN GL

Ya en más actividad, aunque
ahora de los peloteros mexicanos en
las Grandes Ligas, Randy Arozarena
en Tampa Bay con una carrera y un
hit se hizo presente en la derrota
sobre los Azulejos de Toronto, en
este equipo en el que juega
Alejandro Kirk, quien en el compro-
miso se hizo de una carrera produci-
da.

Taijuan Walker fue el pitcher
abridor en Filadelfia en la victoria
sobre los Mets de Nueva York y se
fue sin decisión al permitir dos car-
reras en seis entradas , además de
que Joey Meneses en Washington se
hizo de una carrera producida en la
derrota ante los Bravos de Atlanta y
Ramón Urias en Baltimore se hizo
de una carrera con dos hits en la der-
rota ante Cleveland

Los Auténticos Tigres de la
UANL vencieron a las Águilas
Blancas y con eso mantuvieron su
invicto en la temporada regular de la
Liga Mayor de la Onefa, llegando
con esto a una marca de tres victo-
rias por cero derrotas.

Este conjunto de Auténticos ven-
ció el viernes por la noche y en
series extras a las Águilas Blancas,
superándolas por marcador final de
17 puntos contra 10.

Después de un juego que se fue
igualado a 10 puntos cuando ter-
minó el cuarto período, el juego se
fue a las series finales desde la yarda
20 y Auténticos se adelantó con un
pase de touchdown hacia Pedro
Banda.

Tras esa anotación, las Águilas
tuvieron la serie ofensiva para inten-
tar igualar todo, pero la defensiva de
los de la UANL no permitió puntos.

Con este resultado, Auténticos
lidera la temporada regular de la
Liga Mayor de la Onefa y ahora
volverán a la actividad cuando el día
29 de este mes enfrenten en el
Gaspar Mass de la UANL a los
Pumas Acatlán.

BORREGOS LOGRAN SU

PRIMERA VICTORIA

Los Borregos Salvajes del TEC
de Monterrey lograron anoche su
primera victoria en esta temporada
regular de la Liga Mayor de la
Onefa, así como también su primera
en la que fue su debut en casa.

Este conjunto de los Borregos

Salvajes del TEC de Monterrey
superó a los Borregos Puebla y eso
fue por marcador final de 23 puntos
contra 20.

Los tres puntos de la victoria en
los Borregos Salvajes del TEC de
Monterrey pudieron caer en el cuar-
to periodo y con un gol de campo de
Leo Guajardo cuando faltaban 23
segundo en el reloj.

A su vez, los Borregos Salvajes
del TEC de Monterrey ahora tienen
una marca en temporada regular de
una victoria por una derrota.

Ahora los Borregos Salvajes del
TEC de Monterrey volverán a la
actividad en la temporada regular de
la Liga Mayor de la Onefa cuando el
día 29 de este mes enfrenten de vis-
itantes a los Borregos CCM.

Finalmente ya se conoce a las tenistas
que jugarán la final de la WTA en el
Abierto de Guadalajara y esas son la
griega María Sakkari ante la esta-
dounidense Caroline Dolehide.

Ambas tenistas lograron el viernes
por la tarde y noche el pase a la final,
todo esto después de que Dolehide
superara en la semifinal a Sofía Kenin,
mientras que María Sakkari superó a
Caroline García.

Primero Caroline Dolehide eliminó a
Sofía Kenin y eso fue por sets finales de
7-5 y 6-3, en dos consecutivos.

Por su parte, la griega María Sakkari
venció a la francesa Caroline García y
eso fue por sets finales de 6-3 y 6-0.

Ambos duelos se realizaron en la can-
cha del Estadio Akron de Guadalajara y
se espera que este sábado por la noche se
realice el juego entre Sakkari ante
Dolehide en el que esté en juego la dis-
puta de la corona.

Fuerza Regia de Monterrey buscará seguir este sábado en la
cima de la temporada regular de la Liga Nacional de Baloncesto
Profesional de México. 

Ahora este conjunto de Fuerza Regia de Monterrey jugará el
día de hoy y también mañana una serie de dos juegos en casa ante
los Libertadores de Querétaro. 

La escuadra regia enfrentará en el Gimnasio Nuevo León
Unido a los Libertadores y eso será en un duelo que iniciará en
punto de las 21:00 horas. 

Este conjunto regio llega a este duelo con una marca ganadora
de 11 victorias por solo una derrota, mientras que Libertadores
tiene un récord de siete ganados por cinco perdidos. 

Por esta situación es que podría creerse que Fuerza Regia de
Monterrey sale como favorito en esta serie, aunque ahora habrá
que esperar a ver si ese favoritismo lo pueden revalidar en la can-
cha. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar, será pilo-
to reserva de McLaren en la Fórmula 1. 

Según información del periodista
Chris Medland de Racer y Motorsport,
O’Ward será piloto reserva de McLaren
en la Fórmula 1, compartiendo esto junto
al japonés Ryo Hirakawa. 

“McLaren ha fichado a Ryo Hirakawa
como uno de sus pilotos de reserva para
2024, junto con Pato O’Ward”, infor-
maron. 

Que O’Ward sea piloto reserva junto a
ese japonés de ese equipo de Fórmula 1
significa que el mexicano será junto al
asiático la primera opción para suplir a
Lando Norris u Óscar Piastri en esa

escudería de McLaren y eso por si en
algún momento alguno de los dos no
puede correr alguna carrera o seguir con
ese equipo por distintos factores. 

Incluso O’Ward tendrá en la última
carrera de este año la oportunidad de
subirse al presente auto de McLaren y lo
podrá usar en la práctica libre número
uno del Gran Premio de Abu Dhabi. 

O’Ward no correrá esa carrera, pero sí
podrá conducir el auto en esa práctica
libre que será el día 24 de noviembre de
este 2023. 

El Gran Premio de Abu Dhabi de este
año será el día 26 del penúltimo mes,
pero O’Ward lo conducirá el día 24. 

(AC)

Las Stars de Santiago y las
Atléticas de Monterrey buscarán
este sábado el conseguir su pase a la
siguiente ronda en los playoffs de la
Liga de Asociación de Basquetbol
Mexicano. 

Ambos equipos tendrán este
sábado el juego dos de la primera
ronda de los playoffs cuando
enfrenten a las Centauros de
Chihuahua y a las Algodoneras de
Torreón. 

Los dos equipos regios serán vis-
itantes en sus duelos y ambos com-

promisos planean iniciar en punto de
las 20:00 horas. 

Tanto Stars que vencieron a
Centauros y Atléticas a Algodoneras
en el juego uno están a un triunfo de
meterse a la siguiente ronda de la
postemporada. 

Tras esta situación, ambos con-
juntos regios buscarán conseguirlo
este sábado como visitantes,
situación que de ocurrir les manten-
dría en los playoffs y con la chance
de que una de ellas pueda tal vez
ganar el título. 

Buscarán Stars y Atléticas
avanzar a siguiente ronda

O’Ward será piloto de reserva 

Patricio O’Ward

Auténticos 
mantienen 
el invicto

Los felinos registran tres victo-
rias en el arranque de la tempora-
da

Definen final del Guadalajara Open
María Sakkari enfrentará a

Caroline Dolehide en la final del
Abierto de Guadalajara

María Sakkari superó a Caroline García.

Saldrá Fuerza Regia a
mantener el liderato

Fuerza Regia d jugará ante los Libertadores de
Querétaro

Logra Milwaukee su
boleto a los playoffs

Cerveceros superó a los Marlins de Miami y eso fue por marcador final
de 16 carreras contra una.

Verstappen hace la pole,
Checo Pérez saldrá quinto

Con un tiempo final de un minuto, 28 segundos y 877 milésimas, el piloto
holandés de Red Bull Racing fue superior a todos en la sesión de clasificación
número tres en el circuito internacional de Suzuka
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Steven Patrick Morrissey mejor
conocido como Morrissey, fue el
líder de la legendaria banda de
rock "The Smiths", la cual estuvo
activa de 1982 hasta 1987.

A través de los años, el cantan-
te se ha hecho de mala fama en la
industria de la música por cancelar
sus presentaciones. De acuerdo
con un artículo de WeHeartMusic,
en lo que va de su carrera ha can-
celado más de 300 shows.

En México había anunciado
una fecha para presentarse en el
Palacio de los Deportes de la
CDMX, esta sería el 10 de sep-
tiembre del presente año, pero la
canceló.

Ocesa anunció a través de redes
sociales que la fecha se cambiaría
para el 31 de octubre; no obstante,
se volvió a posponer el concierto.

El día de hoy, la empresa pro-
motora de conciertos difundió un
comunicado en "X" donde infor-
man que la nueva fecha para el
concierto de Morrissey será para el
próximo 3 de febrero de 2024.

En redes sociales están circu-
lando memes por la segunda can-
celación de la presentación del
cantante británico.

Y es que, como se ha descrito,
no es la primera vez que Morrissey
cancela sus presentaciones.

Las causas son diversas, desde
que no le parecen los sitios para sus
presentaciones, hasta problemas
de salud que lo han obligado a pos-
poner sus conciertos.

Según los datos del sitio
WeHeartMusic, los primeros
registros donde Morrissey canceló
sus conciertos fue en el año 1991.

El cantante y compositor britá-
nico Morrissey anunció a media-

dos de junio del presente año que
celebrará sus 40 años de carrera
con una gira que pasará por seis
países de Latinoamérica donde
cumplirá 7 conciertos.

En redes sociales, la gira se
anunció como "40 Years of
Morrissey".

La publicidad que Morrisey
publicó en sus redes sociales
indicó que la gira comenzará en la
Ciudad de México el 10 de sep-
tiembre, recorrerá América Latina,
y cerrará el 25 de octubre en
Nueva York. Sin embargo cambió
la fecha de su concierto para ini-
cios de febrero del 2024.

Hasta ahora en esos 2 meses,
Morrissey, de 64 años, ha anuncia-
do 18 presentaciones.

Tras su paso por Ciudad de
México, donde abre la gira, Steven
Patrick Morrissey, viajará a Lima,
Perú, Bogotá, entre otros.

Pospone de nuevo Morrissey fecha en la CDMX 

Juan Emilio Aguillón                         

Tras el anuncio de la nueva
gira internacional de Olivia
Rodrigo, la empresa encargada
de la venta de boletos,
Ticketmaster, se está preparan-
do para enfrentar la muy proba-
ble reventa de entradas entre los
fanáticos de la cantante, así que
decidió optar nuevas medidas en
contra de los revendedores.

A través de un comunicado
enviado a medios, Ticketmaster
anunció que los boletos para el
tour de “GUTS” estarán dispo-
nibles sólo 72 horas antes de los
conciertos, además de que sólo

se podrán vender en línea.
“Los atrasos de entrega son

comúnmente usados por los
artistas para que puedan revisar
la venta y asegurarse de que los
compradores se adhieran a los
términos y condiciones de la
compra”.

MÁS PROTECCIÓN
Asimismo, la empresa indicó

que la decisión fue tomada por
los operadores de la gira para
“añadir otro nivel más de pro-
tección”.

Pese a que para la mayoría de
los espectadores la venta hasta
72 horas antes pueda parecer

algo nuevo, Ticketmaster ase-
guró que ya la han implementa-
do en otras ocaciones, para
shows de artistas como Jack
Harlow, Ed Sheeran, Dona Cat,
entre otros, sin embargo, es
incierto cómo resuelve el tema
de la reventa. 

Aunado a esto, que los bole-
tos se pongan a la venta tan sólo
3 días antes del concierto provo-
cará una estampida entre los
fanáticos y puede incrementar la
venta de boletos “especulati-
vos”, estrategia en la que los
revendedores persuaden al com-
prador interesado a adquirir sus
entradas sin saber si realmente

la tienen.
Cabe subrayar que todos los

shows anunciados de la gira se
han vendido por completo.

Esta nueva estrategia es el
intento más reciente de
Ticketmaster para hacer frente
al negocio de la reventa, el cual
tiene presencia en todo el
mundo sin importar el país o el
tipo de evento.

LA GIRA
La gira incluye plazas en

Texas, Arizona, Florida, las
Carolinas, Louisiana, Illinois,
Ohio y Tennessee, entre otros.

En nuestro país, la cita con la

cantante sería en septiembre del
2024 y sus fans ya la esperan
con gran entusiasmo.

Tras dos años de ausencia,
sus seguidores esperan a la can-
tautora de 20 años de edad.

Rodrigo estrenó reciente-
mente su sencillo “Vampiro”,
que forma parte del álbum
GUTS.

Fue el 21 de mayo de 2021,
cuando Olivia Rodrigo estrenó
su álbum debut ‘Sour’ el cual
rápidamente se posicionó como
uno de los favoritos de millones
de personas alrededor del
mundo debido a sus increíbles
letras.

El ex futbolista ya no quiso quedarse callado.

El Universal.-                                 

A través de su recién estrena-
do canal de WhatsApp, Gerard
Piqué emitió un extraño comen-
tario justo cuando la canción
"El jefe", tema grabado por
Shakira y Fuerza Regida, ganó
reconocimiento en internet.

En favor de Piqué y su papá,
Shakira también lanzó su punta-
zo en un extracto de la letra en
la que dice: "Lili Melgar, para ti
esta canción, que no te pagaron
la indemnización".

Los rumores indican que fue
Lili Melgar quien le habría
dicho a Shakira del supuesto
romance que Gerard Piqué man-
tenía a escondidas con la
española Clara Chía Martí.

Entonces, con esta mención
en el tema musical, el exfutbo-
lista no se quedó callado y por
medio de la plataforma mencio-
nada dijo: "A nivel mental estoy
hecho un toro, nadie va a poder
conmigo", publicó el portal
Telemundo.

Quienes siguen este canal de
WhatsApp del exfutbolista
español relacionan este comen-
tario con la melodía que recién
dio a conocer la cantautora

colombiana.

EL MENSAJE DE SHAKIRA
Este miércoles, la cantante

colombiana estrenó "El Jefe",
su más reciente colaboración
junto a Fuerza Regida, un grupo
estadounidense de música
regional mexicana. El videoclip
ya supera un millón de vistas en
su primera hora de vida en
YouTube.

Lo que llama la atención es
que Shakira no perdió oportuni-
dad de lanzar un dardo al padre
de Gerard Piqué, Joan Piqué
Rovira, un empresario catalán,
que supuestamente le habría
enviado una una carta a la
colombiana para que abandona-
ra la casa donde habitaba en
Barcelona, tras su separación
del exfutbolista y actual presi-
dente de la Kings League,
Gerard Piqué.

Acostumbrada a la tiradera,
Shakira no dudó en lanzar un
mensaje a Joan Piqué, papá de
su expareja.

"Dicen por ahí que no hay
mal que más de cien años dura,
pero ahí sigue mi exsuegro que
no pisa sepultura", se escucha
cantar a la barranquillera.

‘Nadie podrá conmigo’

Reanudan negociaciones estudios 
y los escritores de Hollywood

California, EU.-                          

Los estudios de Hollywood
y los guionistas en huelga reto-
maron las negociaciones que
podrían poner fin a la disputa
de casi cinco meses que ha
paralizado muchas produccio-
nes de cine y televisión.

El Sindicato de Guionistas
de Estados Unidos (WGA por
sus siglas en inglés) y la
Alianza de Productores de
Cine y Televisión (AMPTP),
que representa a los estudios,
servicios de streaming y pro-
ductoras de la industria, nego-
ciaron el jueves por segundo
día completo en la sede de esta
última organización en Los
Ángeles.

ACUDEN DIRECTIVOS 
DE LOS ESTUDIOS

En las charlas estuvo pre-
sente un grupo de importantes
directores ejecutivos del entre-
tenimiento, incluidos Bob Iger,
de Disney; David Zaslav, de
Warner Bros. Discovery;
Donna Langley ,de Universal y

Ted Sarandos, de Netflix.
Fuentes periodísticas asegu-

raron que guionistas y la
AMPTP estaban “cerca” de un
acuerdo, pero también trascen-
dió que, si no se cierra el
acuerdo, la huelga continuaría
hasta fin de año.

Las dos partes han estado
divididas sobre cuestiones
salariales, la cantidad de perso-
nal de las salas de escritura de

los programas y el uso de inte-
ligencia artificial en la crea-
ción de guiones. Los actores,
que se unieron a los escritores
en huelga en julio, tienen sus
propios problemas, pero
todavía no se ha planteado la
reanudación de las negociacio-
nes con su sindicato.

El ambiente afuera de la
sede de Netflix en Hollywood
era optimista el jueves, con

música a todo volumen y auto-
movilistas tocando sus cláxo-
nes en apoyo a los manifestan-
tes.

La huelga del WGA se acer-
ca a una duración récord. Si
continúa hasta el 30 de sep-
tiembre, será la más larga en la
historia del sindicato y la huel-
ga de Hollywood más larga
desde 1945.

Si se llegara a estancar el diálogo, se estima el movimiento se extenderá hasta cierre de año.

Olivia Rodrigo.

Shakira estrenó “El Jefe” donde alude a su ex suegro.

Dice Piqué estar ‘hecho un toro’

El Universal.-                                

Una de las seguidoras del can-
tante Maluma intentó besarlo a la
fuerza, lo que provocó que este le
reclamara. El hecho, desató nue-
vamente un debate sobre el acoso
dirigido a hombres: "¡Qué mujer-
citas, el hecho de que él sea hom-
bre... no tienen por qué faltarle al
respeto!", escribió una de las
muchas usuarias que opinaron en
redes sociales.

El incidente fue grabado en
video durante un show en San
Antonio, Texas. 

Con una impresionante base de
seguidores que supera los 63
millones en su cuenta de

Instagram, la celebridad, como
consecuencia de su inmensa fama,
se ve constantemente bajo la aten-
ción escrutadora de sus fans. 

En ocasiones, esta atención
desmedida lleva a algunos segui-
dores a cruzar los límites del res-
peto.

El video que circula en plata-
formas como TikTok e Instagram
muestra al cantante intentando
moverse entre la multitud cuando,
de repente, una seguidora de cabe-
llo rubio se abalanza sobre él en
un intento aparente de darle un
beso. La mujer colocar sus manos
en el cuello del intérprete de
"Felices los 4". 

Sin embargo, se percibe que el

famoso expresó su desagrado de
inmediato, retirando las manos de
la fan de su rostro y evitando un
acercamiento más cercano.

En medio de la situación, el
equipo de seguridad de Maluma
intervino, rodeando al cantante
mientras él seguía haciéndole ges-
tos a la fan.

El momento generó divisiones
de opinión entre los usuarios en
línea. Algunos calificaron a
Maluma de arrogante por no per-
mitir el contacto con la fan, mien-
tras que otros lo defendieron argu-
mentando que la mujer había
invadido su espacio y se merecía
respeto.

"Por eso yo solo soy fanática

de Dios. Él no me haría pasar esa
vergüenza", "Dejen el fanatismo,
por favor; son personas comunes
y corrientes", "El hecho de ser un
artista no le da derecho a ella a
querer besarlo", "No entiendo
cómo algunas mujeres se pueden
comportar así o idolatrar a esos
tipos", "Qué falta de respeto... Él
fue muy caballeroso al decirle que
no", "¿Por qué se rebajan tanto?
No es como si fuera un dios del
Olimpo", y "Los fans tienen que
dejar de pensar que los artistas les
pertenecen", se leyó.

Hasta este viernes, el famoso
no ha realizado declaraciones
públicas relacionadas con la polé-
mica.

Fanática intenta besar a Maluma a la fuerza

Podría vislumbrarse el fin de la huelga que dura cinco meses

Ha cancelado más de 300
shows en su carrera.

El equipo de seguridad entró a retirar a la chica rubia.

Bloquean boletos de Olivia Rodrigo para evitar reventa
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Con el espectáculo "Les Plasticiens

Volants" a cargo de la compañía fran-

cesa New World, el Festival

Internacional de Santa Lucía iniciará

actividades este sábado 23 de septiem-

bre.

Dicho espectáculo ofrecerá un

espectacular despliegue de globos

gigantes en forma de personajes que ha

impactado en otras latitudes por lo

asombroso de sus figuras.

El también denominado teatro de

calle iniciará con un recorrido desde el

Palacio Municipal de Monterrey, mar-

chando al son de la Banda Azul del Tec

de Monterrey, y llegando hasta la

Explanada de los Héroes donde iniciará

la historia.

Será del 23 de septiembre al 05 de

noviembre cuando se lleve a cabo la

edición 16 del Festival Internacional de

Santa Lucía.

La máxima fiesta cultural de Nuevo

León llevará “las artes a la calle”

durante 44 días de espectáculos artísti-

cos, presenciales y on line, en los máxi-

mos recintos culturales de la entidad,

así como en plazas públicas y foros

abiertos

ESTRENOS MUNDIALES
El Festival contará con 2 estrenos

mundiales: Lithos y The Recycling

Company. Además, 13 compañías

artísticas se presentarán por primera

vez en México.

Lorenia Canavati von Borstel,

Presidenta del Patronato del FISL, rea-

firmó el compromiso de llevar “Las

Artes a la Calle” de manera creativa y

recalcó la relevancia que tiene este año

el FISL debido a su agenda cultural e

internacional que refleja una cuidadosa

selección de artistas siendo el 41% de

talento local, 16% nacional y el 43% de

otros países.

El programa del FISL se integra de

399 eventos de expresiones artísticas y

culturales en 83 locaciones, con la par-

ticipación de 76 compañías y más de

1,100 talentosos artistas, además de 97

exposiciones de arte, 56 diálogos y lle-

gará con 45 espectáculos a 26

Municipios del Estado, 10 en Centros

Comunitarios, también, habrá 48 fun-

ciones del ciclo de cine al aire libre, en

la Cineteca.

“Tenemos una programación com-

pleta para que la gente disfrute plena-

mente de las actividades, a la altura de

los grandes escenarios del mundo”,

afirmó Canavati.

La agenda completa de actividades

puede ser consultada en el sitio

https://festivalsantalucia.gob.mx/

César López                                           

Experiencias sobre su labor como
Embajador de Estados Unidos en México
fue las que compartió Ken Salazar con
estudiantes del Tec de Monterrey.

Durante su visita al campus Monterrey,

el diplomático norteamericano tuvo un
diálogo con alumnas y alumnos de dife-
rentes carreras, enfocada principalmente
en preguntas de ellos hacia él.

“El presidente Biden y yo estamos tra-
tando de transformar la relación de México
y Estados Unidos para siempre y para el

lado bueno con las dos naciones, pero
como una familia”, expresó Salazar en el
Pabellón La Carreta.

Para el Embajador, esta ha sido una de
las posiciones más retadoras de su trayec-
toria profesional, externó.

“No hay poder más alto que yo de los
Estados Unidos en México, además del
presidente Biden. Lo que yo digo es la voz
del presidente Biden”, dijo.

Sobre por qué dedicarse al servicio
público, pregunta hecha por uno de los
estudiantes, Salazar indicó que el gobierno
necesita del involucramiento de la gente en
los diferentes niveles.

También indicó que conocer mejor al
país es lo que más ha aprendido como
embajador.

“He aprendido de la grandeza de
México. La grandeza de la gente de
México”, mencionó.

Durante el diálogo con los estudiantes
estuvieron presentes Carlos Salazar
Lomelín, presidente del Cuerpo Consular
de Nuevo León, y Roger C. Rigaud, cón-
sul de Estados Unidos en Monterrey, entre
otros.

César López                                                         

La Secretaría de Cultura de Nuevo

León convocó al sector cultural de la

entidad para dar a conocer los detalles,

diagnósticos y metas que se plantea y

refleja en la elaboración de un primer

Programa Sectorial de Cultura Nuevo

León 2022-2027.

ENFOCAR EL CAMINO
Dicho plan se ha construido en los

dos primeros años de Gobierno, con la

participación de sus instituciones, de la

ciudadanía, del sector artístico del

Estado y la colaboración del Consejo

Nuevo León para la Planeación Estra-

tégica y la Secretaría de Participación

Ciudadana.

“Este programa nos permitió enfo-

car el camino para construir esa visión

a futuro, esa aspiración al Nuevo León

del 2040, un Nuevo León que conside-

ra la participación cultural libre e

incluyente de todas y todos, impactan-

do en primer término a las personas y

su desarrollo humano integral; poste-

riormente a las comunidades, fortale-

ciendo sus procesos culturales y creati-

vos, y finalmente, abonando a la cons-

trucción de una ciudadanía crítica,

activa y responsable”, manifestó Me-

lissa Segura Guerrero, titular de Cul-

tura a nivel estatal y cabeza del sector

que agrupa a las áreas afines de la cul-

tura estatal.

En su exposición del plan lo con-

densó de manera estratégica y alineada

a partir de cinco ejes:

El primero es definir e implementar

mecanismos para la participación cul-

tural de los grupos de atención priori-

taria del estado con inclusión y perti-

nencia cultural;

El segundo eje consiste en impulsar

el desarrollo de las capacidades creati-

vas de todas las personas que habitan

en el estado;

Proteger nuestro patrimonio, para

celebrar nuestras identidades y preser-

var el legado de nuestras herencias cul-

turales;es el tercer eje estratégico.

El cuarto eje es articular una gober-

nanza cultural;

Finalmtente, está el impulsar un

modelo de Economía Creativa con la

participación de artistas, emprendedo-

res y creativos, del Consejo Nuevo

León y la iniciativa privada.

En representación del Gobernador

Samuel Garcí, acudió Mario Silva

Rodríguez, Secretario Técnico del

Gobierno de Nuevo León.

Segura Guerrero, externó su con-

fianza en que la cultura sea una herra-

mienta transformadora de la realidad

que nos ayuda a modificar hábitos y

actitudes de la población.

"El Plan Estatal de Cultura está ali-

neado al Plan Estratégico Nuevo León

2040, donde por primera vez se inclu-

yeron dimensiones vinculadas a la cul-

tura y un horizonte a mediano y largo

plazo sobre cuáles son las situaciones

que queremos transformar y cómo lo

vamos a medir”, subrayó.

Al mencionar la presencia de la

Alejandra Frausto Guerrero, titular de

la Secretaría de Cultural del Gobierno

de México, el Secretario de Gobierno

agradeció la cooperación y colabora-

ción en el apoyo de los programas

federales que se han aterrizado para su

implementación en nuestra entidad, así

como su respaldo a la Secretaría de

Cultura de Nuevo León.

Al iniciar su intervención Alejandra

Frausto, secretaria de Cultura federal,

fue enfática hacia Melissa Segura y al

Gobernador del Estado.

“Quiero felicitarte por este Plan

Sectorial de Cultura, además del reco-

nocimiento absoluto al gobierno estatal

por haber decidido haber creado la

Secretaría de Cultura en Nuevo León”,

expresó. 

“La cultura tiene ese poder de arti-

cular, el poder extraordinario de unirlo

todo. Lo que quizá en otros terrenos se

divide, en la cultura se va uniendo, se

va tejiendo una sociedad distinta. Veo

que el Plan de Cultura Nuevo León

tiene la visión de transformar y lo cele-

bro profundamente, ya que la cultura

también es un enorme detonador

económico”, resumió Frausto al parti-

cipar como Invitada de Honor de la

presentación del documento.

Al despedirse de los invitados a la

presentación, que reunió a una canti-

dad significativa de participantes cul-

turales de la entidad, la titular de la

Secretaria de Cultura de Nuevo León

asentó una invitación.

“A todos los agentes, promotores,

artistas, creativos, y todas las institu-

ciones públicas y privadas, para

sumarnos en un camino de transforma-

ción cultural para Nuevo León. Hoy

tenemos la oportunidad; contemos con

la voluntad, hagamos el compromiso”,

exhortó a los presentes.

El evento contó, al inicio y al final,

con la participación de los niños y ado-

lescentes participantes del Semillero

Coro Comunitario en Movimiento

"Ojos de Santa Lucía", dirigido por las

maestras Jessica González y Aurora

García Montes.

Comparte Salazar experiencias con alumnos del Tec

Presenta Nuevo León 
su Plan Maestro de Cultura 

Alejandra Fraustro, secretaria de Cultura, presente en la reunión.

Hoy inicia actividades el
Festival Santa Lucía 2023

Son 44 días de espectáculos artísticos en recintos icónicos, plazas públicas y foros abiertos.

"Les Plasticiens Volants", el espectáculo con que inicia el FISL 2023.

César López                                               

En el mundo del arte, la arquitectura
y el diseño existen sucesos que dejan
huella, marcan un antes y un después
en la historia, y dejan como legado la
exploración de un sinfín de nuevas
posibilidades en las que la imaginación
fluye sin límites.

Por diez años, el Centro Roberto
Garza Sada (CRGS) de la Universidad
de Monterrey, icónico inmueble
diseñado por Tadao Ando, ha marcado
dicho parteaguas en la instrucción de
las y los estudiantes de esta casa de
estudios, brindando la oportunidad de
experimentar con enfoques, visiones y
experiencias de la mano de profesiona-
les y artistas talentosos de todos los rin-
cones del globo.

Es precisamente esta trayectoria de
una década lo que celebrará UDESIGN
2023, la tradicional cátedra de arte,

arquitectura y diseño que se realizará
del 25 al 29 de septiembre en el campus
UDEM, señaló Alessandra Perlatti,
directora del Centro Roberto Garza
Sada.

La directiva añadió que, en esta 14.°
edición, UDESIGN volverá a traer a
conferencistas de talla mundial. Ahora,
el evento hizo mancuerna con Global
Co- mmunity Professor, programa de la
UDEM mediante el cual llegan al cam-
pus docentes invitados de diversas par-
tes del mundo, quienes han impartido
desde charlas hasta clases completas
durante el semestre en curso.

Carles López, director creativo de la
línea masculina de Oscar de la Renta,
tiene cita el 25 de septiembre; también
está Francesca Zampollo, experta en
food design, disciplina que promete
innovar la industria de los alimentos.
Su presentación será el 26 de septiem-
bre.

El cierre de las conferencias correrá
a cargo de Karim Rashid, diseñador
industrial y de interiores que cuenta

entre sus clientes a Hugo Boss, Issey
Miyake y Kenzo, dijo Perlatti. Visitará
la UDEM el 26 de septiembre.

Otros expositores serán Roberto
Puig, diseñador gráfico mexicano que
ha participado en proyectos para
ESPN, Discovery Networks y BBC
Entertainment; Stepha nie Dishno,
artista especialista en escultura; y
Alberto Serrano, creador audiovisual,
animador y especialista en efectos
visuales que ha participado en produc-
tos como Guillermo del Toro's
Pinocchio y The Mandalorian. Todas
estas charlas serán en el Teatro UDEM.

Para marcar el aniversario del
Centro Roberto Garza Sada, se estre-
nará un video en el que participó el
mismo Tadao Ando. Todo lo anterior va
acompañado de workshops y revisio-
nes de portafolio exclusivos para estu-
diantes UDEM y del CRGS.

El público en general tendrá acceso
a las conferencias vía Zoom. Los inte-
resados podrán hacer su registro en
udem.edu.mx/UDESIGN. 

El embajador de EU atendió las preguntas del estudiantado.

Celebrará UDESIGN los 10 años del Centro Roberto Garza Sada

Del 25 al 29 de septiembre, el UDESIGN, la tradicional cátedra de arte.


